
Уважаемые 
воины-миротворцы!

 
От имени Верховного Совета При-

днестровской Молдавской Республики 
и от себя лично поздравляю вас с 30-й 
годовщиной ввода миротворческих 
сил Российской Федерации в Придне-
стровье!

По сложившейся традиции в этот 
июльский день благодарные жители 
республики воздают дань уважения во-
еннослужащим с голубыми нашивками 
на рукавах, всем тем, кто несет службу 
по защите мира и спокойствия в При-

днестровской Молдавской Республике.
Велико значение миротворческой 

операции в жизни нашего народа. Кро-
вопролитие на берегах Днестра было 
остановлено только благодаря вводу 
миротворческого контингента Россий-
ской Федерации. В результате этого еще 
совсем молодое государство получило 
возможность становления и развития. 

Ваша миссия серьезна и ответствен-
на, и очень важную роль в ней играют 
такие качества, как мужественность, 
выдержка, самоотверженность, умение 
четко и быстро решать самые сложные 
поставленные задачи.

Миротворцы – это не только защитни-
ки, это ещё и созидатели. Ведь в ваши 
задачи входит и разрешение различных 
кризисных ситуаций, и поддержание 
мира, особенно в горячих точках, и 
восстановление городов после разру-
шительных конфликтов.

Желаю вам крепкого здоровья, сча-
стья и новых свершений в высоком 
призвании – служении миру, служении 
Родине.

Председатель Верховного Совета                                        
Приднестровской Молдавской  
Республики                А.В. Коршунов

Для каждого приднестровца дата 29 
июля – особенная. Ровно 30 лет назад в 
Тирасполь прибыли российские миротвор-
цы, чтобы остановить боевые действия в 
Бендерах, обеспечить и оберегать мир на 
Днестре.

Торжественные мероприятия, приуро-
ченные к тридцатилетию со дня ввода 
Миротворческих сил Российской Федерации 
в Приднестровье, начались у Арки мира 
«Блаженны миротворцы» в с. Парканы. 
Этот памятный знак появился на дороге 
Тирасполь-Бендеры в 2017 году и сделал 
республику частью проекта «Дорога мира», 
который объединил бывшие «горячие точ-
ки». Уже традиционно здесь выстраиваются 
российские и приднестровские миротворцы, 
приезжает руководство республики, рос-
сийский посол и другие гости. После того, 
как отзвучали два гимна, Приднестровья 
и России, Президент ПМР Вадим Красно-
сельский и Председатель Верховного Со-
вета ПМР Александр Коршунов, депутат 
Верховного Совета ПМР по избирательному 
округу № 24 «Парканский» Иван Неделков 
возложили цветы к Арке мира. В знак того, 
что присутствие российских миротворцев 
спустя 30 лет после трагедии в Бендерах 
продолжает оставаться единственной на-
дежной гарантией стабильности и безопас-
ности в Приднестровье.

«Велико значение миротворческой опера-

ции в жизни нашего народа. Кровопролитие 
на берегах Днестра было остановлено толь-
ко благодаря вводу миротворческого контин-
гента Российской Федерации. В результате 
этого еще совсем молодое государство полу-
чило возможность становления и развития. 
Ваша миссия серьезна и ответственна, и 
очень важную роль в ней играют такие 
качества, как мужественность, выдержка, 
самоотверженность, умение четко и быстро 
решать самые сложные поставленные зада-
чи. Миротворцы – это не только защитники, 
это еще и созидатели. Ведь в ваши задачи 
входит и разрешение различных кризисных 
ситуаций, и поддержание мира, особенно в 
горячих точках, и восстановление городов 
после разрушительных конфликтов», – от-
метил в своем поздравлении с 30-летием 
миротворческой миссии в Приднестровье 
спикер парламента Александр Коршунов.

Сразу же после Арки мира живые цветы 
легли к памятнику воинам-миротворцам «Го-
лубь мира», который находится у поста ГАИ 
в Бендерах, к Мемориалу Памяти и Скорби и 
к монументу воинам-миротворцам у Дворца 
культуры им. П. Ткаченко.

Торжественное собрание, приуроченное 
к важной для каждого приднестровца дате, 
прошло там же, во Дворце культуры, где 
уже много лет раз в неделю заседает Объ-
единенная контрольная комиссия (ОКК). С 
докладом выступил Сопредседатель ОКК от 
Приднестровья Олег Беляков. Он говорил 
об истории создания и работе в нынешних 
условиях ОКК.

«В Приднестровье в течение 30 лет прово-
дится, пожалуй, единственная в своем роде 
по форме организации и уникальная по своей 
эффективности миротворческая операция. 
Происходящие в Зоне безопасности процессы 
полностью управляются структурами Объеди-
ненной контрольной комиссии, Объединен-
ным военным командованием, переданными 
в их управление Совместными миротворче-
скими силами и военными наблюдателями. 
За все прошедшие после вооруженной фазы 
конфликта годы благодаря именно этой 
операции в Приднестровье больше не про-
ливалась кровь, не погиб в братоубийствен-
ных схватках ни один мирный житель, не 
пострадал в ходе локализации конфликтов 
ни один солдат-миротворец. Особая схема 
проведения операции позволяет обеспечить 
миротворческие процессы в Приднестровье 
таким образом, что стороны имеют воз-
можность искать взаимоприемлемые пути 
для разрешения конфликта, исключающие 
силовые методы, мирными политическими 
средствами», – подчеркнул Олег Беляков. 

Вадим Красносельский напомнил, что на 
этих землях российские солдаты находятся 
уже более двух веков и всегда защищают тех, 
кто в этом нуждался. И в 1992 году Россия 
также остановила кровопролитие.

«Опасно то, что некоторые молдавские 
политики заявляют, что Соглашение 21 июля 
1992 года было подписано под давлением 
Российской Федерации, так как якобы 14-я 
армия угрожала безопасности Молдовы. Это 
неправда, это лицемерие. Российская армия 

остановила войну на Днестре, спасая жизни 
не только приднестровцам, но и молдаванам, 
людям многим национальностей. Совместные 
миротворческие силы с базовой составляю-
щей Российской Федерации исторически со-
храняют покой на этой земле. Сегодняшние 
миротворцы Совместных миротворческих сил 
продолжают миссию своих предков», – от-
метил Вадим Красносельский.

Поздравительную телеграмму министра 
иностранных дел России Сергея Лаврова 
зачитал Посол России в Молдове Олег Вас-
нецов. В ней глава российского внешнепо-
литического ведомства поздравил личный 
состав Совместных миротворческих сил в 
Приднестровье с 30-летием. И отметил, что 
за прошедшие годы миссия доказала свою 
эффективность и по праву считается одной 
из самых успешных.

«Несмотря на непрекращающиеся попытки 
поставить под сомнение актуальность это-
го формата, сегодня абсолютно ясно, что 
именно последовательное выполнение воз-
ложенной на миротворцев миссии остается 
прочной основой для продолжения диалога, 
разработки жизнеспособного и всеобъемлю-
щего решения приднестровской проблемы», 
– процитировал Сергея Лаврова российский 
посол в Молдове Олег Васнецов. 

Свои поздравления озвучил и Сопредседа-
тель ОКК от России Александр Андреев. Он 
подчеркнул, что миротворческая операция 
прошла испытание временем и подтвердила 
свою роль важнейшего инструмента в обе-
спечении мира.

К юбилейной дате указом Президента ПМР 
миротворцам были вручены государственные 
награды и юбилейные медали «30 лет миро-
творческой операции». Среди награжденных 
были Первый президент Приднестровья 
Игорь Смирнов и Сопредседатель ООК от 
Приднестровья Олег Беляков.
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Арка мира в Парканах, выпол-Арка мира в Парканах, выпол-
ненная в виде крыльев ангела, Ме-ненная в виде крыльев ангела, Ме-
мориал воинской славы в Бендерах мориал воинской славы в Бендерах 
и Аллея миротворцев – к этим па-и Аллея миротворцев – к этим па-
мятным местам возложили цветы мятным местам возложили цветы 
Президент ПМР Вадим Красносель-Президент ПМР Вадим Красносель-
ский, Председатель Верховного ский, Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов, Совета ПМР Александр Коршунов, 
Председатель Правительства ПМР Председатель Правительства ПМР 
Александр Розенберг, а также Александр Розенберг, а также 
представители министерств и представители министерств и 
ведомств.ведомств.

30 ЛЕТ СО ДНЯ ВВОДА МИРОТВОРЧЕСКИХ СИЛ РОССИИ В ПМР 

БЛАГОРОДНАЯ МИССИЯ МИРА
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1 АВГУСТА – ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ 

Уважаемые приднестровцы Уважаемые приднестровцы 
и защитники Приднестровской и защитники Приднестровской 

Молдавской Республики!Молдавской Республики!
  

Ежегодно, 1 августа, Ежегодно, 1 августа, 
мы скорбим о героях, от-мы скорбим о героях, от-
стоявших свободу и неза-стоявших свободу и неза-
висимость нашей родной висимость нашей родной 
республики.республики.

События 1992 года на-События 1992 года на-
веки останутся в нашей веки останутся в нашей 
памяти, не сотрется боль памяти, не сотрется боль 
от утраты дорогих и близ-от утраты дорогих и близ-
ких людей, их подвиг ких людей, их подвиг 
навсегда сохранится в навсегда сохранится в 
наших сердцах. Мы никог-наших сердцах. Мы никог-

да не забудем, какой ценой оплачена свобода да не забудем, какой ценой оплачена свобода 
будущих поколений приднестровцев.будущих поколений приднестровцев.

Приднестровцы не хотели войны. С самого на-Приднестровцы не хотели войны. С самого на-
чала она воспринималась как нечто абсолютно чала она воспринималась как нечто абсолютно 
противоестественное, несовместимое с добрыми противоестественное, несовместимое с добрыми 
взаимоотношениями между жителями двух бе-взаимоотношениями между жителями двух бе-
регов, вчерашними гражданами одной страны.регов, вчерашними гражданами одной страны.

Жертвами вооруженных действий – со дня Жертвами вооруженных действий – со дня 
первых провокаций и до последнего дня войны первых провокаций и до последнего дня войны 
– становились мирные жители, бои велись на – становились мирные жители, бои велись на 
улицах приднестровских сел и городов.улицах приднестровских сел и городов.

30 лет назад остановлена кровавая бойня 30 лет назад остановлена кровавая бойня 
на обоих берегах Днестра. Самое дорогое для на обоих берегах Днестра. Самое дорогое для 
человека – это жизнь, и наши защитники, не человека – это жизнь, и наши защитники, не 
раздумывая, жертвовали ею за счастье и про-раздумывая, жертвовали ею за счастье и про-
цветание своей родины.цветание своей родины.

Горе, принесенное войной, только сильнее Горе, принесенное войной, только сильнее 
сплотило жителей республики, отстоявших сплотило жителей республики, отстоявших 
право жить в многонациональном, правовом, право жить в многонациональном, правовом, 
демократическом государстве, в котором ни-демократическом государстве, в котором ни-
когда не делили и никогда не будут делить когда не делили и никогда не будут делить 
людей «по сортам», в котором официальными людей «по сортам», в котором официальными 
являются сразу три языка – молдавский, русский, являются сразу три языка – молдавский, русский, 
украинский.украинский.

Пусть каждый гражданин, каждый житель Пусть каждый гражданин, каждый житель 
Приднестровья сохранит светлую память о Приднестровья сохранит светлую память о 
героических подвигах простых людей, которые героических подвигах простых людей, которые 
в трудный момент не растерялись, не впали в в трудный момент не растерялись, не впали в 
отчаяние, а сохранили боевой дух и встали на отчаяние, а сохранили боевой дух и встали на 
защиту родного отечества, завоевав для нас защиту родного отечества, завоевав для нас 
мирное, светлое небо и прекрасное будущее.мирное, светлое небо и прекрасное будущее.

Светлая память павшим героям, слава героям Светлая память павшим героям, слава героям 
живым!живым!

    
Председатель Верховного СоветаПредседатель Верховного Совета
Приднестровской Молдавской Приднестровской Молдавской 
Республики            А. В. КоршуновРеспублики            А. В. Коршунов

С 1994 года эту дату отмечают, как С 1994 года эту дату отмечают, как 
День памяти и скорби по погибшим и День памяти и скорби по погибшим и 
умершим защитникам ПМР в 1992 году. умершим защитникам ПМР в 1992 году. 
В Тирасполе на Мемориале Славы  ру-В Тирасполе на Мемориале Славы  ру-
ководство ПМР и представители обще-ководство ПМР и представители обще-
ственности почтили память героев, ственности почтили память героев, 
отстоявших свободу и независимость отстоявших свободу и независимость 
республики 30 лет назад.республики 30 лет назад.

«События 1992 года навеки останутся «События 1992 года навеки останутся 
в нашей памяти, не сотрется боль от в нашей памяти, не сотрется боль от 
утраты дорогих и близких людей, их утраты дорогих и близких людей, их 
подвиг навсегда сохранится в наших подвиг навсегда сохранится в наших 
сердцах. Мы никогда не забудем, какой сердцах. Мы никогда не забудем, какой 
ценой оплачена свобода будущих по-ценой оплачена свобода будущих по-
колений приднестровцев. Жертвами колений приднестровцев. Жертвами 
вооруженных действий – со дня пер-вооруженных действий – со дня пер-
вых провокаций и до последнего дня вых провокаций и до последнего дня 
войны – становились мирные жители, войны – становились мирные жители, 
бои велись на улицах приднестровских бои велись на улицах приднестровских 
сел и городов»сел и городов», – говорится в обраще-, – говорится в обраще-
нии Председателя Верховного Совета нии Председателя Верховного Совета 
Александра Коршунова.Александра Коршунова.

Широкомасштабная агрессия Мол-Широкомасштабная агрессия Мол-
довы против Приднестровья началась довы против Приднестровья началась 
22.марта 1992 года. Во время воору-марта 1992 года. Во время воору-
женного конфликта погибло более 800 женного конфликта погибло более 800 

приднестровцев, среди которых были приднестровцев, среди которых были 
мирные жители. Свыше 3 тысяч ра-мирные жители. Свыше 3 тысяч ра-
неных, около 1,5 тысяч стали инвали-неных, около 1,5 тысяч стали инвали-
дами. Войну на Днестре остановили дами. Войну на Днестре остановили 
российские миротворцы. Спустя почти российские миротворцы. Спустя почти 
4 трагических месяца 21 июля 1992 года 4 трагических месяца 21 июля 1992 года 
в Москве было подписано соглашение в Москве было подписано соглашение 
о принципах мирного урегулирования о принципах мирного урегулирования 
вооруженного конфликта, а 29 июля в вооруженного конфликта, а 29 июля в 
республику вошли миротворцы РФ.республику вошли миротворцы РФ.

«Мы все можем представить, что было «Мы все можем представить, что было 
бы, если бы Россия не вмешалась тогда бы, если бы Россия не вмешалась тогда 
– 21 июля, 29 июля 1992 года. Ведь это – 21 июля, 29 июля 1992 года. Ведь это 
был затяжной конфликт с массовой ги-был затяжной конфликт с массовой ги-
белью. Я убежден, приднестровцам все белью. Я убежден, приднестровцам все 
ясно и понятно: мы должны держаться ясно и понятно: мы должны держаться 
своей независимости, мы должны каж-своей независимости, мы должны каж-
дым днем подтверждать свое стрем-дым днем подтверждать свое стрем-
ление к обретению международного ление к обретению международного 
признания, мы должны сохранять мир. признания, мы должны сохранять мир. 
Кто бы как ни провоцировал, мы за-Кто бы как ни провоцировал, мы за-
щитим Приднестровье и сохраним мир щитим Приднестровье и сохраним мир 
на нашей земле»на нашей земле», – отметил Президент , – отметил Президент 
ПМР Вадим Красносельский.ПМР Вадим Красносельский.

Руководство республики, родствен-Руководство республики, родствен-
ники защитников, ветераны почтили ники защитников, ветераны почтили 
минутой молчания погибших героев. К минутой молчания погибших героев. К 
Вечному огню, мемориальным плитам и Вечному огню, мемориальным плитам и 
памятникам на Мемориале Славы возло-памятникам на Мемориале Славы возло-
жили цветы глава государства, Первый жили цветы глава государства, Первый 
президент ПМР, спикер парламента, гла-президент ПМР, спикер парламента, гла-
ва ва ППравительства, руководство города.равительства, руководство города.

«Каждый год на этом святом месте мы «Каждый год на этом святом месте мы 
говорим о великом подвиге, который говорим о великом подвиге, который 
совершили тогда советские люди, за-совершили тогда советские люди, за-
щищая право жить на этой земле, гово-щищая право жить на этой земле, гово-
рить на родном языке, право выбирать, рить на родном языке, право выбирать, 
с кем дружить и просто жить. Сегодня с кем дружить и просто жить. Сегодня 
мы собрались, чтобы вспомнить о том мы собрались, чтобы вспомнить о том 
подвиге, который совершили простые подвиге, который совершили простые 
рабочие, инженеры, служащие, работ-рабочие, инженеры, служащие, работ-
ники сельского хозяйства»ники сельского хозяйства», – выступил , – выступил 
Первый президент ПМР Игорь Смирнов.Первый президент ПМР Игорь Смирнов.

Памятные мероприятия состоялись Памятные мероприятия состоялись 
11.августа во всех городах республики. августа во всех городах республики. 
Приднестровцы возложили цветы к Приднестровцы возложили цветы к 
памятникам защитникам в знак благо-памятникам защитникам в знак благо-
дарности за мирное небо.дарности за мирное небо.

В ПРИДНЕСТРОВЬЕ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ 
ЗАЩИТНИКОВ РЕСПУБЛИКИ

Ежегодно 1 августа в городах 
республики проходит акция «Бес-
смертный полк». Жители городов и 
сел выходят на площади с портрета-
ми погибших и умерших защитников 
Приднестровья.

21 июля на площадке Совета Федера-21 июля на площадке Совета Федера-
ции РФ состоялся круглый стол на тему ции РФ состоялся круглый стол на тему 
«Участие Российской Федерации в миро-«Участие Российской Федерации в миро-
творческой операции в Приднестровье. творческой операции в Приднестровье. 
30 лет мира и стабильности». Со стороны 30 лет мира и стабильности». Со стороны 
Приднестровья участие в нем приняли Приднестровья участие в нем приняли 
Президент ПМР Вадим Красносельский, Президент ПМР Вадим Красносельский, 
Председатель Верховного Совета Алек-Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов, вице-спикер Галина сандр Коршунов, вице-спикер Галина 
Антюфеева, депутаты Верховного Совета, Антюфеева, депутаты Верховного Совета, 
глава ЦИК ПМР Елена Городецкая в ре-глава ЦИК ПМР Елена Городецкая в ре-
жиме онлайн и министр иностранных дел жиме онлайн и министр иностранных дел 
ПМР Виталий Игнатьев.ПМР Виталий Игнатьев.

В своем выступлении спикер парла-В своем выступлении спикер парла-
мента подчеркнул, что Россия для При-мента подчеркнул, что Россия для При-
днестровья –  это реальный и надежный днестровья –  это реальный и надежный 
гарант мира и стабильности в регионе. гарант мира и стабильности в регионе. 
А Приднестровье – неотъемлемая часть А Приднестровье – неотъемлемая часть 
великого русского мира. Приднестровский великого русского мира. Приднестровский 
народ высоко ценит усилия России по со-народ высоко ценит усилия России по со-
хранению мира. По мнению Александра хранению мира. По мнению Александра 
Коршунова, действующая миротворческая Коршунова, действующая миротворческая 
операция, проводимая под эгидой Рос-операция, проводимая под эгидой Рос-
сийской Федерации, была, есть и будет сийской Федерации, была, есть и будет 
надежной и единственной гарантией со-надежной и единственной гарантией со-
хранения мира.хранения мира.

Председатель Верховного Совета под-Председатель Верховного Совета под-
черкнул и роль приднестровских парла-черкнул и роль приднестровских парла-
ментариев I созыва: идея проведения ментариев I созыва: идея проведения 
миротворческой операции активно обсуж-миротворческой операции активно обсуж-
далась и продвигалась в самые «горячие далась и продвигалась в самые «горячие 
фазы» конфликта и на уровне межпарла-фазы» конфликта и на уровне межпарла-
ментского взаимодействия между Россией ментского взаимодействия между Россией 
и Приднестровьем.и Приднестровьем.

«Еще 5 апреля 1992 года Верховный Со-«Еще 5 апреля 1992 года Верховный Со-
вет Приднестровья принял и передал об-вет Приднестровья принял и передал об-
ращение к VI съезду народных депутатов ращение к VI съезду народных депутатов 
Российской Федерации. Приднестровские Российской Федерации. Приднестровские 
депутаты просили сформировать на осно-депутаты просили сформировать на осно-
ве 14-й российской армии миротворческие ве 14-й российской армии миротворческие 
силы СНГ и возложить на них функции силы СНГ и возложить на них функции 
разделения конфликтующих сторон и разделения конфликтующих сторон и 
создания зоны безопасности между При-создания зоны безопасности между При-
днестровьем и Молдовой»днестровьем и Молдовой», – отметил , – отметил 
Александр Коршунов. Александр Коршунов. 

В Приднестровье на законодательном В Приднестровье на законодательном 
уровне защищена миротворческая мис-уровне защищена миротворческая мис-
сия России и миротворческая операция в сия России и миротворческая операция в 
целом. Статья 278-3, предусматривающая целом. Статья 278-3, предусматривающая 
наказание за отрицание положительной наказание за отрицание положительной 
роли миротворческой миссии Российской роли миротворческой миссии Российской 
Федерации в Приднестровской Молдав-Федерации в Приднестровской Молдав-
ской Республике, была внесена в Уго-ской Республике, была внесена в Уго-
ловный кодекс ПМР в июле 2016 года по ловный кодекс ПМР в июле 2016 года по 
инициативе Вадима Красносельского. На инициативе Вадима Красносельского. На 
тот момент он занимал должность Пред-тот момент он занимал должность Пред-
седателя Верховного Совета ПМР.  седателя Верховного Совета ПМР.  

«Все эти годы позиция Верховного Со-«Все эти годы позиция Верховного Со-
вета остается неизменной – мы регулярно вета остается неизменной – мы регулярно 
выступаем с заявлениями, обращенными выступаем с заявлениями, обращенными 
к международному сообществу, странам-к международному сообществу, странам-
гарантам и странам-участницам пере-гарантам и странам-участницам пере-

говорного процесса в формате «5+2», о говорного процесса в формате «5+2», о 
защите и поддержке миротворческой защите и поддержке миротворческой 
миссии РФ в Приднестровье»миссии РФ в Приднестровье», – отметил , – отметил 
спикер Александр Коршунов. спикер Александр Коршунов. 

Завершая свое выступление, глава за-Завершая свое выступление, глава за-
конодательного органа власти обратился конодательного органа власти обратился 
к российским парламентариям с просьбой к российским парламентариям с просьбой 
и предложениями расширить сотрудниче-и предложениями расширить сотрудниче-
ство России и Приднестровья в социально-ство России и Приднестровья в социально-
экономической и гуманитарной сферах.экономической и гуманитарной сферах.

Вадим Красносельский в своем высту-Вадим Красносельский в своем высту-
плении перечислил факторы, которые плении перечислил факторы, которые 
способствовали успеху миротворческой способствовали успеху миротворческой 
операции в Приднестровье. Особое внима-операции в Приднестровье. Особое внима-
ние Президент ПМР уделил историческим ние Президент ПМР уделил историческим 
аспектам.аспектам.

«Миротворчество на берегах Днестра «Миротворчество на берегах Днестра 
имеет более чем 200-летнюю историю. имеет более чем 200-летнюю историю. 
Первые россияне-миротворцы здесь по-Первые россияне-миротворцы здесь по-
явились в 1792 году, когда был основан го-явились в 1792 году, когда был основан го-
род Тирасполь. И с тех пор солдат России, род Тирасполь. И с тех пор солдат России, 
солдат Советского Союза никогда не по-солдат Советского Союза никогда не по-
кидал эту территорию. Мы одно целое. И в кидал эту территорию. Мы одно целое. И в 
этом успешность миротворческой миссии. этом успешность миротворческой миссии. 
А сегодняшние миротворцы продолжают А сегодняшние миротворцы продолжают 
славное дело своих прадедов, дедов и славное дело своих прадедов, дедов и 
отцов, сохраняя мир на приднестровской отцов, сохраняя мир на приднестровской 
земле»земле», – сказал Президент ПМР. , – сказал Президент ПМР. 

В заключении глава государства выра-В заключении глава государства выра-
зил благодарность руководству и народу зил благодарность руководству и народу 
России за обеспечение мира в республике.России за обеспечение мира в республике.

Министр иностранных дел ПМР Виталий Министр иностранных дел ПМР Виталий 
Игнатьев обратил внимание на непростую Игнатьев обратил внимание на непростую 
ситуацию, которая сегодня сложилась в ситуацию, которая сегодня сложилась в 
регионе.регионе.

«Главный призыв заключается в не-«Главный призыв заключается в не-
обходимости осознать всю серьезность обходимости осознать всю серьезность 
и глубину вопроса для России и Придне-и глубину вопроса для России и Придне-
стровья. Показателем этого должны стать стровья. Показателем этого должны стать 
конкретные решения и практические дей-конкретные решения и практические дей-
ствия, направленные на защиту граждан ствия, направленные на защиту граждан 
России, проживающих на территории При-России, проживающих на территории При-
днестровья, и миротворческой операции днестровья, и миротворческой операции 
на Днестре. Она должна продолжаться на Днестре. Она должна продолжаться 
при любых обстоятельствах»при любых обстоятельствах», – заключил , – заключил 
глава внешнеполитического ведомства глава внешнеполитического ведомства 
Приднестровья. Приднестровья. 

Члены Совета Федерации также отмети-Члены Совета Федерации также отмети-
ли высокую степень эффективности миро-ли высокую степень эффективности миро-
творческой операции в Приднестровье. В творческой операции в Приднестровье. В 
то же время большое внимание обратили то же время большое внимание обратили 
на действия Украины и Молдовы, которые на действия Украины и Молдовы, которые 
способствуют росту напряженности в способствуют росту напряженности в 
регионе. Члены Совета Федерации под-регионе. Члены Совета Федерации под-
твердили – Россия не допустит вывода твердили – Россия не допустит вывода 
миротворцев из Приднестровья.миротворцев из Приднестровья.

«Наша страна и впредь будет обеспе-«Наша страна и впредь будет обеспе-
чивать мир на Днестре, противодейство-чивать мир на Днестре, противодейство-
вать любым провокациям и попыткам вать любым провокациям и попыткам 
дестабилизации. Это отвечает интересам дестабилизации. Это отвечает интересам 
простых людей – жителей как Молдавии, простых людей – жителей как Молдавии, 
так и Приднестровья»так и Приднестровья», – сказал Владимир , – сказал Владимир 
Джабаров, первый заместитель председа-Джабаров, первый заместитель председа-
теля Комитета Совета Федерации РФ по теля Комитета Совета Федерации РФ по 
международным делам.  международным делам.  

Все мнения и предложения участников Все мнения и предложения участников 
круглого стола изложены в итоговой ре-круглого стола изложены в итоговой ре-
золюции. Выступления, доклады и мнения золюции. Выступления, доклады и мнения 
экспертов и политиков будут собраны в экспертов и политиков будут собраны в 
специальном сборнике, который Совет специальном сборнике, который Совет 
Федерации направит в том числе и руко-Федерации направит в том числе и руко-
водству Молдовы.водству Молдовы.

30 ЛЕТ МИРА И СТАБИЛЬНОСТИ 30 лет назад, 21 июля 1992 года, в 
Москве было подписано Соглашение 
«О принципах мирного урегулирования 
вооруженного конфликта на Днестре». 
Результатом стало прекращение 
боевых действий в Приднестровье, 
началась миротворческая операция. 
Миротворческие силы РФ вошли в При-
днестровье 29 июля 1992 года.
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КРАТКИЕ ИТОГИ III СЕССИИ VII СОЗЫВА КРАТКИЕ ИТОГИ III СЕССИИ VII СОЗЫВА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМРВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМР

«Положительно оцениваю работу депутат-«Положительно оцениваю работу депутат-
ского корпуса. Верховный Совет провел 22 ского корпуса. Верховный Совет провел 22 
заседания, в том числе одно – внеочередное. заседания, в том числе одно – внеочередное. 
И 39 заседаний президиума. С января 2022 И 39 заседаний президиума. С января 2022 
года по июль 2022 года в Верховный Совет года по июль 2022 года в Верховный Совет 
Приднестровской Молдавской Республики Приднестровской Молдавской Республики 
на рассмотрение от субъектов права за-на рассмотрение от субъектов права за-
конодательной инициативы поступили 326 конодательной инициативы поступили 326 
законодательных инициатив. Президентом законодательных инициатив. Президентом 
Приднестровской Молдавской Республики Приднестровской Молдавской Республики 
представлено 40 законопроектов, из них 23 представлено 40 законопроектов, из них 23 
– в режиме законодательной необходимости. – в режиме законодательной необходимости. 
Важно отметить, что такие законопроекты Важно отметить, что такие законопроекты 
надо рассматривать в достаточно краткие надо рассматривать в достаточно краткие 
сроки. Верховный Совет с этими сроками сроки. Верховный Совет с этими сроками 
справился и были приняты выверенные справился и были приняты выверенные 
решения.решения.

Депутаты инициировали 114 законопро-Депутаты инициировали 114 законопро-
ектов. Это достаточно хороший показатель. ектов. Это достаточно хороший показатель. 
Всего же парламент рассмотрел 603 вопроса. Всего же парламент рассмотрел 603 вопроса. 
Подписано и официально опубликовано 187 Подписано и официально опубликовано 187 
законов.законов.

Из принятых я бы выделил ряд новых (ба-Из принятых я бы выделил ряд новых (ба-
зовых) законов ПМР. В первую очередь, это зовых) законов ПМР. В первую очередь, это 
IV часть Гражданского кодекса, которая регу-IV часть Гражданского кодекса, которая регу-
лирует отношения в сфере интеллектуальной лирует отношения в сфере интеллектуальной 
собственности, Государственная целевая собственности, Государственная целевая 
программа по развитию мелиоративного программа по развитию мелиоративного 
комплекса. Мы разработали и приняли два комплекса. Мы разработали и приняли два 
закона, которые связаны с поддержкой наших закона, которые связаны с поддержкой наших 
экономических агентов в связи с внешними экономических агентов в связи с внешними 
экономическими и политическими условиями. экономическими и политическими условиями. 
Также был принят закон о поддержке бежен-Также был принят закон о поддержке бежен-
цев из Украины.цев из Украины.

  
НАИБОЛЕЕ ВАЖНЫЕ НАИБОЛЕЕ ВАЖНЫЕ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ
Верховный Совет ПМР в целом, комите-Верховный Совет ПМР в целом, комите-

ты и депутаты Верховного Совета в своей ты и депутаты Верховного Совета в своей 
деятельности ориентируются на принятие деятельности ориентируются на принятие 
и рассмотрение законопроектов, развива-и рассмотрение законопроектов, развива-
ющих и поддерживающих экономику нашей ющих и поддерживающих экономику нашей 
республики, законопроекты, направленные республики, законопроекты, направленные 
на увеличение доходной части бюджета и, на увеличение доходной части бюджета и, 
как следствие, повышение уровня жизни на-как следствие, повышение уровня жизни на-
ших граждан в разных сферах – социальной, ших граждан в разных сферах – социальной, 
образовательной, культурной и, конечно, образовательной, культурной и, конечно, 
экономической.экономической.

  
БЮДЖЕТ: ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИЕ БЮДЖЕТ: ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИЕ 

ОСТАТКОВ И ОПТИМИЗАЦИЯ РАСХОДОВОСТАТКОВ И ОПТИМИЗАЦИЯ РАСХОДОВ
Важная и большая работа проводилась по Важная и большая работа проводилась по 

вопросам бюджета. Буквально несколько ме-вопросам бюджета. Буквально несколько ме-
сяцев назад мы приняли достаточно большой сяцев назад мы приняли достаточно большой 
законопроект по бюджету. Связан он был с законопроект по бюджету. Связан он был с 
определением остатков финансовых ресур-определением остатков финансовых ресур-
сов на 1 января 2022 года, с перераспреде-сов на 1 января 2022 года, с перераспреде-
лением этих остатков, созданием резервов лением этих остатков, созданием резервов 
для финансирования того или иного направ-для финансирования того или иного направ-
ления. И вот недавно был рассмотрен также ления. И вот недавно был рассмотрен также 
большой законопроект о внесении изменений большой законопроект о внесении изменений 
в бюджет, который связан с негативными в бюджет, который связан с негативными 
прогнозными показателями доходной части прогнозными показателями доходной части 
бюджета. И необходимо было изыскивать бюджета. И необходимо было изыскивать 
дополнительные резервы, сокращая расходы. дополнительные резервы, сокращая расходы. 
Общая сумма оптимизации составила около Общая сумма оптимизации составила около 
380 млн рублей. Скажу, что это непростая 380 млн рублей. Скажу, что это непростая 
работа и совместно с Правительством и работа и совместно с Правительством и 
Президентом парламентариями был найден Президентом парламентариями был найден 
компромисс и взвешенная формула, по кото-компромисс и взвешенная формула, по кото-
рой данные расходы были оптимизированы. рой данные расходы были оптимизированы. 
Необходимо отметить, что оптимизация не Необходимо отметить, что оптимизация не 
должна была, по нашему мнению, затронуть должна была, по нашему мнению, затронуть 
социальные статьи. С этой задачей органы социальные статьи. С этой задачей органы 
госуправления справились: оптимизация не госуправления справились: оптимизация не 
затронула социально значимые статьи. А это затронула социально значимые статьи. А это 
говорит о том, что пенсии, пособия и зара-говорит о том, что пенсии, пособия и зара-
ботные платы, запланированные на 2022 год, ботные платы, запланированные на 2022 год, 
будут выплачены в полном объеме и в срок.будут выплачены в полном объеме и в срок.

  
БЮДЖЕТНЫЙ КОДЕКС БЮДЖЕТНЫЙ КОДЕКС 

И ПОЛНОМОЧИЯ ОМБУДСМЕНАИ ПОЛНОМОЧИЯ ОМБУДСМЕНА
Депутатским корпусом был разработан Депутатским корпусом был разработан 

и принят в первом чтении Бюджетный ко-и принят в первом чтении Бюджетный ко-
декс ПМР. Предварительная работа велась декс ПМР. Предварительная работа велась 
в течение года, она была конструктивной. в течение года, она была конструктивной. 
Подключались органы госуправления по раз-Подключались органы госуправления по раз-
личным направлениям, это и Прокуратура, и личным направлениям, это и Прокуратура, и 
Счетная палата, Правительство. Считаем, что Счетная палата, Правительство. Считаем, что 
результат работы положительный. Отличие результат работы положительный. Отличие 
Бюджетного кодекса от действующего бюд-Бюджетного кодекса от действующего бюд-
жетного законодательства, которое сегодня жетного законодательства, которое сегодня 
регулирует несколько законов, в том, что регулирует несколько законов, в том, что 
это единый кодифицированный акт в право-это единый кодифицированный акт в право-
вом поле ПМР. Это позволит эффективнее вом поле ПМР. Это позволит эффективнее 
заниматься бюджетным планированием. К заниматься бюджетным планированием. К 

тому же четко будут определены права и тому же четко будут определены права и 
обязанности бюджетного процесса. И один обязанности бюджетного процесса. И один 
из элементов – появляется ответственность из элементов – появляется ответственность 
за нарушение бюджетного законодательства.за нарушение бюджетного законодательства.

Верховный Совет расширил полномочия Верховный Совет расширил полномочия 
Уполномоченного по правам человека в Уполномоченного по правам человека в 
Приднестровье, что позволит омбудсмену эф-Приднестровье, что позволит омбудсмену эф-
фективнее защищать права приднестровцев.фективнее защищать права приднестровцев.

  
ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ 

АНАЛИЗИРУЕТ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВОАНАЛИЗИРУЕТ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
В Верховном Совете проводится не только В Верховном Совете проводится не только 

работа над законопроектами, но и предва-работа над законопроектами, но и предва-
рительная работа по изучению тех или иных рительная работа по изучению тех или иных 
процессов, а также аналитическая работа. процессов, а также аналитическая работа. 
Изучается не только приднестровское зако-Изучается не только приднестровское зако-
нодательство, но и законодательства других нодательство, но и законодательства других 
стран: РФ, Белоруссии, Казахстана, многих стран: РФ, Белоруссии, Казахстана, многих 
стран, в которых по ряду направлений есть стран, в которых по ряду направлений есть 
положительные решения. Мы стараемся все положительные решения. Мы стараемся все 
новые элементы правовых конструкций, если новые элементы правовых конструкций, если 
они положительно скажутся на жизни наших они положительно скажутся на жизни наших 
граждан, проецировать в правовое поле ПМР граждан, проецировать в правовое поле ПМР 
и принимать. Конечно, есть шероховатости и принимать. Конечно, есть шероховатости 
в нашем действующем законодательстве, но в нашем действующем законодательстве, но 
это текущая работа и мы, парламентарии, это текущая работа и мы, парламентарии, 
работаем по этим направлениям и изучаем работаем по этим направлениям и изучаем 
те или иные коллизии права. Например, хо-те или иные коллизии права. Например, хо-
чу отметить, что сегодня на завершающей чу отметить, что сегодня на завершающей 
стадии (тоже работа продолжалась около стадии (тоже работа продолжалась около 
года) пакет законопроектов по изменению года) пакет законопроектов по изменению 
действующего законодательства по бан-действующего законодательства по бан-
кротству. Законопроект уже оформлен, его кротству. Законопроект уже оформлен, его 
изучают комитеты и правовое управление.изучают комитеты и правовое управление.

  
ЗАКОНЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ЗАКОНЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ 

ГРАЖДАН И В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯГРАЖДАН И В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
Из принятых законов по социальной под-Из принятых законов по социальной под-

держке необходимо отметить расширение держке необходимо отметить расширение 
ряда льгот по различным программам – кре-ряда льгот по различным программам – кре-
диты для защитников, покупка жилья для диты для защитников, покупка жилья для 
молодых семей и другие. Вдовы участников молодых семей и другие. Вдовы участников 
по защите ПМР и афганцев смогут сохранить по защите ПМР и афганцев смогут сохранить 
право на льготную очередь на жилье. Ранее право на льготную очередь на жилье. Ранее 
данная очередь терялась после смерти за-данная очередь терялась после смерти за-
щитника. Это важно.щитника. Это важно.

Люди, которые готовятся выйти на пенсию Люди, которые готовятся выйти на пенсию 
по возрасту, теперь смогут заранее – за 1 по возрасту, теперь смогут заранее – за 1 
месяц – подавать документы на проверку для месяц – подавать документы на проверку для 
назначения пенсии, а пользоваться всеми назначения пенсии, а пользоваться всеми 
пенсионными льготами могут с момента на-пенсионными льготами могут с момента на-
ступления права по выходу на заслуженный ступления права по выходу на заслуженный 
отдых. Улучшено в некоторых моментах и отдых. Улучшено в некоторых моментах и 
положение детей, которые остались без положение детей, которые остались без 
родителей. Например, пока сирота не по-родителей. Например, пока сирота не по-
лучит собственное жилье по действующей лучит собственное жилье по действующей 
госпрограмме, госадминистрации будут госпрограмме, госадминистрации будут 
изыскивать возможности предоставить жилье изыскивать возможности предоставить жилье 
либо компенсировать найм. Продлены сроки либо компенсировать найм. Продлены сроки 
пособий для студентов из категории детей, пособий для студентов из категории детей, 
потерявших кормильца.потерявших кормильца.

Важно отметить, что в разы увеличен объ-Важно отметить, что в разы увеличен объ-
ем финансирования для лечения наших граж-ем финансирования для лечения наших граж-
дан за пределами Приднестровья в случае, дан за пределами Приднестровья в случае, 
когда нужны оперативные вмешательства, когда нужны оперативные вмешательства, 
которые у нас не делают. Суммы – десятки которые у нас не делают. Суммы – десятки 
миллионов рублей. По мнению и Президента, миллионов рублей. По мнению и Президента, 
и Верховного Совета, и Правительства, таким и Верховного Совета, и Правительства, таким 
образом мы сохраняем жизни наших граждан. образом мы сохраняем жизни наших граждан. 
Очень важный момент также и включение в Очень важный момент также и включение в 
календарь иммунизации новых прививок. Это календарь иммунизации новых прививок. Это 
тоже нужно для сохранения здоровья нации и тоже нужно для сохранения здоровья нации и 
потребует дополнительного финансирования потребует дополнительного финансирования 
уже в этом году.уже в этом году.

  
ЗАКОНЫ ДЛЯ УРЕГУЛИРОВАНИЯ ЗАКОНЫ ДЛЯ УРЕГУЛИРОВАНИЯ 

ОТНОШЕНИЙ В СФЕРЕ ЖКХОТНОШЕНИЙ В СФЕРЕ ЖКХ
По поддержке экономических объектов мы По поддержке экономических объектов мы 

уже говорили о том, что было принято 2 но-уже говорили о том, что было принято 2 но-
вых закона. Но Верховный Совет занимается вых закона. Но Верховный Совет занимается 
и поддержкой жилищных кооперативов. В и поддержкой жилищных кооперативов. В 
данной сфере был принят ряд норм. Теперь данной сфере был принят ряд норм. Теперь 
для принятия решений по управлению домом для принятия решений по управлению домом 
необходимо 50% голосов плюс один голос необходимо 50% голосов плюс один голос 
собственников. Для жилищных кооперативов собственников. Для жилищных кооперативов 
уменьшен объем отчетности, что позволит уменьшен объем отчетности, что позволит 
более эффективно управлять домом. Ранее, более эффективно управлять домом. Ранее, 
напомню, в целях поддержки кооперативов напомню, в целях поддержки кооперативов 
Верховный Совет принимал решение об уста-Верховный Совет принимал решение об уста-
новлении границ раздела по эксплуатации новлении границ раздела по эксплуатации 
инженерных сетей и переходу на индиви-инженерных сетей и переходу на индиви-
дуальный учет при взаимодействии с пред-дуальный учет при взаимодействии с пред-
приятиями сферы естественных монополий. приятиями сферы естественных монополий. 
Также в рамках весенней сессии сдвинулся Также в рамках весенней сессии сдвинулся 
с места вопрос с «заброшками». На первом с места вопрос с «заброшками». На первом 
этапе расширили права госадминистраций этапе расширили права госадминистраций 
по работе с заброшенными нежилыми поме-по работе с заброшенными нежилыми поме-
щениями. Работа в этом направлении будет щениями. Работа в этом направлении будет 
продолжаться.продолжаться.

  
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМ 

ИЗ-ЗА ЗАСУХИ И ИЗ-ЗА НЕСТАБИЛЬНОЙ ИЗ-ЗА ЗАСУХИ И ИЗ-ЗА НЕСТАБИЛЬНОЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ В МИРЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ В МИРЕ

Принята новая государственная программа Принята новая государственная программа 
по поддержке мелиоративного комплекса. по поддержке мелиоративного комплекса. 
Сильная засуха 2020 года и ситуация в ны-Сильная засуха 2020 года и ситуация в ны-
нешнем году показывают, что для поддержки нешнем году показывают, что для поддержки 
аграриев сегодня это очень важно. Вода аграриев сегодня это очень важно. Вода 

нужна для хорошего урожая, и без снабжения нужна для хорошего урожая, и без снабжения 
посевных полей водой, достичь положитель-посевных полей водой, достичь положитель-
ных результатов вряд ли возможно.ных результатов вряд ли возможно.

Для поддержки экономических агентов бы-Для поддержки экономических агентов бы-
ло принято несколько законов, которые помо-ло принято несколько законов, которые помо-
гают им и в логистике, и при взаимодействии гают им и в логистике, и при взаимодействии 
с РМ. Все эти вызовы этого года снижают с РМ. Все эти вызовы этого года снижают 
возможности экономических агентов и как возможности экономических агентов и как 
результат – по прогнозам у нас будут недо-результат – по прогнозам у нас будут недо-
поступления бюджета. По вопросам оптими-поступления бюджета. По вопросам оптими-
зации закона о республиканском бюджете я зации закона о республиканском бюджете я 
уже говорил, и совместными усилиями были уже говорил, и совместными усилиями были 
приняты эти изменения, где все цифры мы приняты эти изменения, где все цифры мы 
скорректировали и все социальные обяза-скорректировали и все социальные обяза-
тельства сохранены.тельства сохранены.

От того, какой будет наша экономика, зави-От того, какой будет наша экономика, зави-
сит благосостояние наших граждан, поэтому сит благосостояние наших граждан, поэтому 
Верховный Совет уделяет очень много вни-Верховный Совет уделяет очень много вни-
мания совершенствованию законодательства мания совершенствованию законодательства 
по поддержке промышленных предприятий. В по поддержке промышленных предприятий. В 
первую очередь, предприятий-экспортеров, первую очередь, предприятий-экспортеров, 
организаций в различных сферах и, конечно, организаций в различных сферах и, конечно, 
индивидуальных предпринимателей. Законы, индивидуальных предпринимателей. Законы, 
по нашему мнению, должны работать не по нашему мнению, должны работать не 
только на сбор налоговых отчислений с пред-только на сбор налоговых отчислений с пред-
приятий и предпринимателей, но и давать приятий и предпринимателей, но и давать 
им возможность работать и зарабатывать им возможность работать и зарабатывать 
в таких непростых условиях: то в связи с в таких непростых условиях: то в связи с 
пандемией, то в связи с событиями в мире.  пандемией, то в связи с событиями в мире.  

  
ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С ИСПОЛНИТЕЛЬНЫМИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С ИСПОЛНИТЕЛЬНЫМИ 

ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ
Сегодня налажено конструктивное взаимо-Сегодня налажено конструктивное взаимо-

действие на всех уровнях государственного действие на всех уровнях государственного 
и муниципального управления. Конечно, и муниципального управления. Конечно, 
идеальных моделей взаимодействия не су-идеальных моделей взаимодействия не су-
ществует, они есть только в теории. Шерохо-ществует, они есть только в теории. Шерохо-
ватости будут всегда, но мы считаем, что это ватости будут всегда, но мы считаем, что это 
нормально, и стараемся найти компромисс нормально, и стараемся найти компромисс 
по любому вопросу, который обсуждается по любому вопросу, который обсуждается 
на любом уровне.на любом уровне.

По итогам работы за последние 2-3 месяца По итогам работы за последние 2-3 месяца 
могу сказать, что по всем вопросам и по всем могу сказать, что по всем вопросам и по всем 
моментам мы находим оптимальные решения моментам мы находим оптимальные решения 
с Правительством и Президентом, несмотря с Правительством и Президентом, несмотря 
на то, что есть разные точки зрения и разные на то, что есть разные точки зрения и разные 
подходы к решению того или иного вопроса.подходы к решению того или иного вопроса.

  
ОЦЕНКА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМР ОЦЕНКА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМР 

СИТУАЦИИ В МОЛДОВЕ: СИТУАЦИИ В МОЛДОВЕ: 
ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ, ЗАЯВЛЕНИЯ ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ, ЗАЯВЛЕНИЯ 

РУКОВОДСТВА О ПОСТАВКАХРУКОВОДСТВА О ПОСТАВКАХ
 ЛЕТАЛЬНОГО ОРУЖИЯ ЛЕТАЛЬНОГО ОРУЖИЯ

Верховный Совет обеспокоен ситуацией, Верховный Совет обеспокоен ситуацией, 
которая складывается вокруг Приднестровья, которая складывается вокруг Приднестровья, 
и в Молдове в частности. Ряд заявлений руко-и в Молдове в частности. Ряд заявлений руко-
водства соседней страны вызывает тревогу. водства соседней страны вызывает тревогу. 
Приднестровский народ помнит годы боевых Приднестровский народ помнит годы боевых 
действий и масштабную военную агрессию, действий и масштабную военную агрессию, 
которая началась 30 лет назад.  В то время которая началась 30 лет назад.  В то время 
руководство Молдовы также заявляло о том, руководство Молдовы также заявляло о том, 
что они не агрессивны, и парламент Молдовы что они не агрессивны, и парламент Молдовы 
даже принял решение о ненападении на При-даже принял решение о ненападении на При-
днестровье. Но буквально через сутки-двое днестровье. Но буквально через сутки-двое 
было совершено нападение на ПМР.было совершено нападение на ПМР.

Приднестровье – миролюбовое, многона-Приднестровье – миролюбовое, многона-
циональное государство. На территории ПМР циональное государство. На территории ПМР 
проживает много народностей, все живут в проживает много народностей, все живут в 
мире и согласии. И всем миром помогаем, в мире и согласии. И всем миром помогаем, в 
том числе, беженцам. Мы доброжелательно том числе, беженцам. Мы доброжелательно 
относимся ко всем гостям, приезжающим в относимся ко всем гостям, приезжающим в 
нашу страну, готовы рассказывать о Придне-нашу страну, готовы рассказывать о Придне-
стровье и показывать. Сегодня республика стровье и показывать. Сегодня республика 
преобразилась и нам есть что показать.преобразилась и нам есть что показать.

Мы настроены на решение молдо-придне-Мы настроены на решение молдо-придне-
стровского урегулирования только мирным стровского урегулирования только мирным 
путем, за столом переговоров. О чем мы го-путем, за столом переговоров. О чем мы го-
ворим на всех площадках, во всех форматах. ворим на всех площадках, во всех форматах. 
Мы не изменяем своей позиции.Мы не изменяем своей позиции.

  
ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ ПМР ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ ПМР 

ПРИНЯЛ ЗАЯВЛЕНИЕ О СИТУАЦИИ ПРИНЯЛ ЗАЯВЛЕНИЕ О СИТУАЦИИ 
ВОКРУГ ПРИДНЕСТРОВЬЯВОКРУГ ПРИДНЕСТРОВЬЯ

Депутаты Верховного Совета наблюдают Депутаты Верховного Совета наблюдают 
и отслеживают информацию, которая по-и отслеживают информацию, которая по-
ступает из различных источников, в офи-ступает из различных источников, в офи-
циальных СМИ. И действительно ситуация циальных СМИ. И действительно ситуация 
стала напряженной после выступления стала напряженной после выступления 
ряда должностных лиц. Наши избиратели, ряда должностных лиц. Наши избиратели, 
приднестровцы, обеспокоены обстановкой, приднестровцы, обеспокоены обстановкой, 
высказываниями о том, что якобы Придне-высказываниями о том, что якобы Придне-
стровье хочет напасть или что на Придне-стровье хочет напасть или что на Придне-
стровье нужно напасть. Конечно, депутаты стровье нужно напасть. Конечно, депутаты 
не могли оставаться в стороне и не отреа-не могли оставаться в стороне и не отреа-
гировать на такие заявления. В этой связи гировать на такие заявления. В этой связи 
Верховный Совет выступил с обращением Верховный Совет выступил с обращением 
к странам-гарантам, участникам формата к странам-гарантам, участникам формата 
«5+2», с размещением в СМИ – чтобы все «5+2», с размещением в СМИ – чтобы все 
мировое сообщество знало о том, что хочет мировое сообщество знало о том, что хочет 
приднестровский народ. Приднестровский приднестровский народ. Приднестровский 
народ хочет мира!народ хочет мира!

В заявлении Верховного Совета четко и В заявлении Верховного Совета четко и 
ясно продекларировано, что Приднестровье ясно продекларировано, что Приднестровье 
ни на кого нападать не планирует, мы миро-ни на кого нападать не планирует, мы миро-
любивое государство, мы хотим жить в мире любивое государство, мы хотим жить в мире 
и дружить со всеми странами.и дружить со всеми странами.

Рассчитываем, что трансляция нашей по-Рассчитываем, что трансляция нашей по-
зиции дошла до адресатов. зиции дошла до адресатов. 

РАБОТА РОССИЙСКОГО КОНСУЛЬСКОГО РАБОТА РОССИЙСКОГО КОНСУЛЬСКОГО 
ПУНКТА В ТИРАСПОЛЕ И ПРОБЛЕМЫ ПУНКТА В ТИРАСПОЛЕ И ПРОБЛЕМЫ 

С ОФОРМЛЕНИЕМ ЗАГРАНПАСПОРТОВ С ОФОРМЛЕНИЕМ ЗАГРАНПАСПОРТОВ 
И ГРАЖДАНСТВАИ ГРАЖДАНСТВА

Верховный Совет знает о проблеме при-Верховный Совет знает о проблеме при-
днестровцев с продлением загранпаспортов. днестровцев с продлением загранпаспортов. 
Более того, мы над этим вопросом работаем Более того, мы над этим вопросом работаем 
не первый год и с депутатами, и с руковод-не первый год и с депутатами, и с руковод-
ством Государственной Думы. Они знают об ством Государственной Думы. Они знают об 
этой проблеме. Неоднократно российские этой проблеме. Неоднократно российские 
парламентарии обращались в ответственные парламентарии обращались в ответственные 
органы власти России. По запросу депутатов органы власти России. По запросу депутатов 
Госдумы, напомню, к нам в Приднестровье Госдумы, напомню, к нам в Приднестровье 
лично убедиться в том, что в работе кон-лично убедиться в том, что в работе кон-
сульского пункта есть проблемы, приезжал сульского пункта есть проблемы, приезжал 
замминистра иностранных дел России Андрей замминистра иностранных дел России Андрей 
Руденко. Были заявления официальных лиц Руденко. Были заявления официальных лиц 
о том, что работа консульского пункта будет о том, что работа консульского пункта будет 
усилена. Но, к сожалению, ситуация до сих усилена. Но, к сожалению, ситуация до сих 
пор не изменилась. Большое количество при-пор не изменилась. Большое количество при-
днестровцев, которые имеют гражданство днестровцев, которые имеют гражданство 
России, не могут выезжать из республики России, не могут выезжать из республики 
из-за того, что документы просрочены.из-за того, что документы просрочены.

Тему недавно вновь поднял Константин Тему недавно вновь поднял Константин 
Затулин – на пленарном заседании Государ-Затулин – на пленарном заседании Государ-
ственной Думы РФ. Спикер Госдумы Вячеслав ственной Думы РФ. Спикер Госдумы Вячеслав 
Володин поручил направить запрос в МИД Володин поручил направить запрос в МИД 
России. Знаю, что ситуацией в Приднестровье России. Знаю, что ситуацией в Приднестровье 
обеспокоена и Уполномоченный по правам обеспокоена и Уполномоченный по правам 
человека в России Татьяна Москалькова. человека в России Татьяна Москалькова. 
Верховный Совет очень рассчитывает, что Верховный Совет очень рассчитывает, что 
работа консульского пункта в Тирасполе в работа консульского пункта в Тирасполе в 
ближайшее время возобновится в более при-ближайшее время возобновится в более при-
вычном формате и все приднестровцы смогут вычном формате и все приднестровцы смогут 
получать и продлевать свои документы.получать и продлевать свои документы.

  
ИСПОЛНЕНИЕ ЗАДАЧ, ПОСТАВЛЕННЫХ ИСПОЛНЕНИЕ ЗАДАЧ, ПОСТАВЛЕННЫХ 

ПРЕЗИДЕНТОМ ПМР В ЕЖЕГОДНОМ ПРЕЗИДЕНТОМ ПМР В ЕЖЕГОДНОМ 
ПОСЛАНИИ ОРГАНАМ ВЛАСТИ НА 2022 ГОДПОСЛАНИИ ОРГАНАМ ВЛАСТИ НА 2022 ГОД

Ежегодно Президент ПМР ставит задачи Ежегодно Президент ПМР ставит задачи 
перед органами госуправления. Не исклю-перед органами госуправления. Не исклю-
чение Верховный Совет. С удовлетворением чение Верховный Совет. С удовлетворением 
могу сказать, что практически все пункты могу сказать, что практически все пункты 
послания послания ППрезидента, которые в январе резидента, которые в январе 
были определены, либо завершены, либо были определены, либо завершены, либо 
находятся в стадии завершения.  находятся в стадии завершения.  

Повторюсь, что проведена эффективная и Повторюсь, что проведена эффективная и 
плодотворная работа. В том числе, во взаи-плодотворная работа. В том числе, во взаи-
модействии депутатского корпуса с исполни-модействии депутатского корпуса с исполни-
тельными органами государственной власти:тельными органами государственной власти:

- так, сохранено право вдов участников - так, сохранено право вдов участников 
боевых действий по защите республики, боевых действий по защите республики, 
состоявших на учете нуждающихся в улуч-состоявших на учете нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий, оставаться в шении жилищных условий, оставаться в 
льготной очереди;льготной очереди;

- на законодательном уровне отрегули-- на законодательном уровне отрегули-
рованы тарифы на подачу воды для целей рованы тарифы на подачу воды для целей 
орошения;орошения;

- совершенствуется закон о госзакупках, - совершенствуется закон о госзакупках, 
что позволяет повысить прозрачность для что позволяет повысить прозрачность для 
госзакупок. Практика показала, что закон госзакупок. Практика показала, что закон 
действенен и экономия от использования действенен и экономия от использования 
конкурентных способов определения по-конкурентных способов определения по-
ставщика по итогам 2021 года варьирует ставщика по итогам 2021 года варьирует 
на уровне порядка 10,5 млн рублей. То есть на уровне порядка 10,5 млн рублей. То есть 
государство, используя нормы действующего государство, используя нормы действующего 
законодательства, сэкономило 10 млн толь-законодательства, сэкономило 10 млн толь-
ко на процедурах и форматах проведения ко на процедурах и форматах проведения 
госзакупок;госзакупок;

- разработан и принят в первом чтении - разработан и принят в первом чтении 
Бюджетный кодекс;Бюджетный кодекс;

- шла работа по созданию закона о реестре - шла работа по созданию закона о реестре 
госимущества;госимущества;

- принят закон, который регулирует прави-- принят закон, который регулирует прави-
ла игры по определению экономически обо-ла игры по определению экономически обо-
снованных тарифов. Это напрямую связано снованных тарифов. Это напрямую связано 
с тарифной политикой в сфере предприятий с тарифной политикой в сфере предприятий 
естественных монополий, то есть наши естественных монополий, то есть наши 
коммунальные услуги. Цель – ограничение коммунальные услуги. Цель – ограничение 
необоснованного роста регулируемых цен необоснованного роста регулируемых цен 
на свет, воду, тепло и газ.на свет, воду, тепло и газ.

Верховный Совет продолжает законотвор-Верховный Совет продолжает законотвор-
ческую работу и по поэтапному переходу к ческую работу и по поэтапному переходу к 
организации первичной медицинской по-организации первичной медицинской по-
мощи по принципу врача общей практики мощи по принципу врача общей практики 
(семейного врача).(семейного врача).

Конечно, есть еще много вопросов для Конечно, есть еще много вопросов для 
обсуждения и принятия решений. Впереди обсуждения и принятия решений. Впереди 
еще осенняя сессия и мы уверены, что все еще осенняя сессия и мы уверены, что все 
вопросы, которые мы планируем рассмотреть вопросы, которые мы планируем рассмотреть 
и обсудить, обязательно будут приняты».и обсудить, обязательно будут приняты».

КРАТКИЕ ИТОГИ III СЕССИИ VII СОЗЫВА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМР
13 июля Верховный Совет ПМР за-

крыл III сессию VII созыва. Обо всех 
аспектах работы законодательного 
органа управления в первом полу-
годии в большом интервью пресс-
службе рассказал Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов.

ИНТЕРВЬЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ПМР



СФЕРА ЭКОНОМИКИ СФЕРА ЭКОНОМИКИ 
На фоне событий вокруг Приднестровья, На фоне событий вокруг Приднестровья, 

изменения логистики и соответственно изменения логистики и соответственно 
увеличения затрат предприятий государ-увеличения затрат предприятий государ-
ство приняло меры для оказания им под-ство приняло меры для оказания им под-
держки. Это снижение налоговой нагрузки держки. Это снижение налоговой нагрузки 
и предоставление льготных кредитов, что и предоставление льготных кредитов, что 
поможет им работать и отчислять налоги поможет им работать и отчислять налоги 
в госбюджет.в госбюджет.

Пересмотрены расходы бюджета этого Пересмотрены расходы бюджета этого 
года. Из-за внешней ситуации депутаты со-года. Из-за внешней ситуации депутаты со-
кратили некоторые статьи, чтобы создать кратили некоторые статьи, чтобы создать 
резерв для выплат пенсий, пособий и за-резерв для выплат пенсий, пособий и за-
работных плат бюджетникам.работных плат бюджетникам.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКАСОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА
В весенней сессии приняты меры под-В весенней сессии приняты меры под-

держки прибывших из Украины граждан. держки прибывших из Украины граждан. 
Они могут у нас временно трудоустроиться, Они могут у нас временно трудоустроиться, 
бесплатно проживать и питаться в пунктах бесплатно проживать и питаться в пунктах 
временного размещения. И так же, без опла-временного размещения. И так же, без опла-
ты, их дети получают питание в организаци-ты, их дети получают питание в организаци-
ях образования. Разово государство выдает ях образования. Разово государство выдает 
им школьно-письменные принадлежности.им школьно-письменные принадлежности.

Государство оказало поддержку пенси-Государство оказало поддержку пенси-
онерам, получающим российскую пенсию. онерам, получающим российскую пенсию. 
Весной, когда курс российского рубля Весной, когда курс российского рубля 
значительно снизился, депутаты приняли значительно снизился, депутаты приняли 
поправки, предусматривающие доплаты до поправки, предусматривающие доплаты до 
уровня приднестровской пенсии, которую уровня приднестровской пенсии, которую 
пенсионеры получали до перехода на рос-пенсионеры получали до перехода на рос-
сийскую.сийскую.

Пособие по уходу за инвалидом с дет-Пособие по уходу за инвалидом с дет-
ства сохранится и после 18 лет. Его будут ства сохранится и после 18 лет. Его будут 
выплачивать с 2023 года. Речь идет о I и выплачивать с 2023 года. Речь идет о I и 
II группе, требующей постоянного ухода. II группе, требующей постоянного ухода. 
Сейчас 100 РУ МЗП, а это 970 рублей, полу-Сейчас 100 РУ МЗП, а это 970 рублей, полу-
чают родители только до совершеннолетия чают родители только до совершеннолетия 
ребенка-инвалида.ребенка-инвалида.

Военнослужащие-контрактники смогут Военнослужащие-контрактники смогут 
уйти в отпуск по уходу за ребенком, если он уйти в отпуск по уходу за ребенком, если он 
остался без попечения матери. Изменения остался без попечения матери. Изменения 
вступят в силу 13 августа.вступят в силу 13 августа.

Для сирот и оставшихся без попечения Для сирот и оставшихся без попечения 
родителей сохранены некоторые виды льгот родителей сохранены некоторые виды льгот 
во время нахождения в отпуске по уходу за во время нахождения в отпуске по уходу за 
ребенком до 3 лет. При условии, что они ребенком до 3 лет. При условии, что они 
обучались на стационаре и находились на обучались на стационаре и находились на 
полном государственном обеспечении. Это полном государственном обеспечении. Это 
льготы на оплату коммунальных услуг, вы-льготы на оплату коммунальных услуг, вы-
плата пособия на питание, покупку одежды, плата пособия на питание, покупку одежды, 
получение стипендии.получение стипендии.

Со следующего года госадминистрации Со следующего года госадминистрации 
городов и районов каждый месяц будут городов и районов каждый месяц будут 
выплачивать детям-сиротам денежную ком-выплачивать детям-сиротам денежную ком-
пенсацию за коммерческий наём жилья, в пенсацию за коммерческий наём жилья, в 
случае если нет возможности предоставить случае если нет возможности предоставить 
им отдельное жилье или место в общежитии. им отдельное жилье или место в общежитии. 
Порядок, размеры и условия предостав-Порядок, размеры и условия предостав-
ления такой выплаты будет регулировать ления такой выплаты будет регулировать 
правовой акт Правительства ПМР.правовой акт Правительства ПМР.

Воспитанники Суворовского училища, Ка-Воспитанники Суворовского училища, Ка-
детского корпуса и Училища Олимпийского детского корпуса и Училища Олимпийского 
резерва, которым назначена пенсия по слу-резерва, которым назначена пенсия по слу-
чаю потери кормильца, теперь имеют право чаю потери кормильца, теперь имеют право 

получать ее в полном размере. Раньше, до получать ее в полном размере. Раньше, до 
внесения изменений, выплата составляла внесения изменений, выплата составляла 
50% от назначенной.50% от назначенной.

Пенсию по случаю потери кормильца по Пенсию по случаю потери кормильца по 
действующему законодательству получают действующему законодательству получают 
студенты вузов очной формы обучения до студенты вузов очной формы обучения до 
достижения 23 лет. Если они прервали обу-достижения 23 лет. Если они прервали обу-
чение для прохождения срочной службы в чение для прохождения срочной службы в 
армии, то выплату смогут получать до 24 армии, то выплату смогут получать до 24 
лет. Законодательные нормы начнут дей-лет. Законодательные нормы начнут дей-
ствовать со следующего года.ствовать со следующего года.

В законе ПМР «О дополнительном об-В законе ПМР «О дополнительном об-
разовании» прописаны категории детей, разовании» прописаны категории детей, 
которые имеют право на льготу в 100% или которые имеют право на льготу в 100% или 
50% для обучения в детских музыкальных и 50% для обучения в детских музыкальных и 
художественных школах, а также в школах художественных школах, а также в школах 
искусств. Ранее эти льготы были определе-искусств. Ранее эти льготы были определе-
ны постановлением Правительства.ны постановлением Правительства.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВОПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО
Депутаты прописали в законодательстве, Депутаты прописали в законодательстве, 

что относится к немедицинскому массажу, что относится к немедицинскому массажу, 
который можно делать по патенту и без который можно делать по патенту и без 
специального образования. Это, например, специального образования. Это, например, 
СПА-массаж, гидромассаж, фитнес-массаж.СПА-массаж, гидромассаж, фитнес-массаж.

Законодательным новшеством стала воз-Законодательным новшеством стала воз-
можность бессрочно пользоваться удостове-можность бессрочно пользоваться удостове-
рением самозанятого и патентом. Для этого рением самозанятого и патентом. Для этого 
достаточно их своевременно оплачивать. До достаточно их своевременно оплачивать. До 
внесения изменений они действовали макси-внесения изменений они действовали макси-
мум три года. Кроме этого, индивидуальные мум три года. Кроме этого, индивидуальные 
предприниматели, которые работают по предприниматели, которые работают по 
патентной и упрощенной системе налогоо-патентной и упрощенной системе налогоо-
бложения, теперь могут получать перерас-бложения, теперь могут получать перерас-
чет стоимости патента в связи с временной чет стоимости патента в связи с временной 
нетрудоспособностью. Достаточно обра-нетрудоспособностью. Достаточно обра-
титься в налоговые органы в течение трех титься в налоговые органы в течение трех 
дней после выздоровления с заявлением и дней после выздоровления с заявлением и 
документом, подтверждающим временную документом, подтверждающим временную 
нетрудоспособность.нетрудоспособность.

ИНИЦИАТИВЫ НА ИНИЦИАТИВЫ НА 
ОСНОВАНИИ ОБРАЩЕНИЙ ЛЮДЕЙОСНОВАНИИ ОБРАЩЕНИЙ ЛЮДЕЙ

Обратиться в собес для оформления Обратиться в собес для оформления 
пенсии по возрасту теперь можно заранее пенсии по возрасту теперь можно заранее 
– за месяц до дня рождения. Это позволит – за месяц до дня рождения. Это позволит 
своевременно назначить пенсию мужчинам своевременно назначить пенсию мужчинам 
в возрасте 60 лет и женщинам, которым ис-в возрасте 60 лет и женщинам, которым ис-
полнилось 55. Соответственно они вовремя полнилось 55. Соответственно они вовремя 
получат право на льготы – по оплате за получат право на льготы – по оплате за 
проезд и за коммунальные услуги.проезд и за коммунальные услуги.

Появилась возможность приватизировать Появилась возможность приватизировать 
квартиру, предоставленную государством в квартиру, предоставленную государством в 
порядке частичного улучшения жилищных порядке частичного улучшения жилищных 
условий с меньшей площадью. Изменения условий с меньшей площадью. Изменения 
законодательства принимались ввиду об-законодательства принимались ввиду об-
ращений людей. При этом на одного члена ращений людей. При этом на одного члена 
семьи площадь должна быть не менее 12 семьи площадь должна быть не менее 12 
кв. метров.кв. метров.

Жильцам многоэтажек будет проще ре-Жильцам многоэтажек будет проще ре-
шить общедомовые вопросы на собраниях. шить общедомовые вопросы на собраниях. 
Депутаты уменьшили минимальную норму Депутаты уменьшили минимальную норму 
голосов. Согласно принятым изменениям, голосов. Согласно принятым изменениям, 
теперь нужно набрать 50%+1 голос от обще-теперь нужно набрать 50%+1 голос от обще-
го числа собственников.го числа собственников.

До 5 рабочих дней сокращен срок выдачи До 5 рабочих дней сокращен срок выдачи 
работнику копий документов и справок на работнику копий документов и справок на 
предприятиях и организациях. Эта норма предприятиях и организациях. Эта норма 
защищает права как бывших работников, защищает права как бывших работников, 
так и тех, кто осуществляет деятельность так и тех, кто осуществляет деятельность 
дистанционно. Изменения инициировали и дистанционно. Изменения инициировали и 

приняли депутаты на основании обращений приняли депутаты на основании обращений 
граждан.граждан.

ПОДДЕРЖКА СЕМЕЙПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ
Приднестровцы, которые впервые при-Приднестровцы, которые впервые при-

обрели жилье, и с момента покупки не обрели жилье, и с момента покупки не 
прошло 3 года, еще могут подать заявку прошло 3 года, еще могут подать заявку 
на имущественный вычет. Раньше срок был на имущественный вычет. Раньше срок был 
меньше – 1 налоговый период. Депутаты меньше – 1 налоговый период. Депутаты 
поддержали изменения законодательства, поддержали изменения законодательства, 
чтобы приднестровцы, которые не знали чтобы приднестровцы, которые не знали 
о такой господдержке или не успели ей о такой господдержке или не успели ей 
воспользоваться, смогли обратиться в на-воспользоваться, смогли обратиться в на-
логовые органы для предоставления иму-логовые органы для предоставления иму-
щественного вычета. Сумма, на которую не щественного вычета. Сумма, на которую не 
нужно платить подоходный налог, зависит нужно платить подоходный налог, зависит 
от категории налогоплательщиков и состав-от категории налогоплательщиков и состав-
ляет от 104 до 353 тысяч рублей.ляет от 104 до 353 тысяч рублей.

Не облагается налогом субсидия, предо-Не облагается налогом субсидия, предо-
ставленная государством на покупку жилья. ставленная государством на покупку жилья. 
Кроме этого, депутаты уточнили в законе, Кроме этого, депутаты уточнили в законе, 
что подать заявку смогут бюджетники в что подать заявку смогут бюджетники в 
возрасте до 36 лет согласно прописанных возрасте до 36 лет согласно прописанных 
категорий получателей. Также право на категорий получателей. Также право на 
сертификат со следующего года появится сертификат со следующего года появится 
и у тех приднестровцев, которые имеют и у тех приднестровцев, которые имеют 
общую площадь с другими членами семьи. общую площадь с другими членами семьи. 
Если на одного человека приходится меньше Если на одного человека приходится меньше 
12 квадратных метров.12 квадратных метров.

ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ ЛЮДЕЙДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ ЛЮДЕЙ
Беспилотники со взлетной массой больше Беспилотники со взлетной массой больше 

30 кг теперь необходимо регистрировать. 30 кг теперь необходимо регистрировать. 
Их использование сейчас контролируется Их использование сейчас контролируется 
достаточно тщательно из-за того, что вес-достаточно тщательно из-за того, что вес-
ной на территории Приднестровья были ной на территории Приднестровья были 
совершены теракты. Летательные аппараты совершены теракты. Летательные аппараты 
с грузоподъемностью до 30 килограммов с грузоподъемностью до 30 килограммов 
подлежат учету в порядке уведомления, подлежат учету в порядке уведомления, 
кроме детских игрушек весом меньше 150 кроме детских игрушек весом меньше 150 
граммов. Сейчас силовые ведомства могут граммов. Сейчас силовые ведомства могут 
пресекать нелегальное нахождение беспи-пресекать нелегальное нахождение беспи-
лотников в воздушном пространстве. К Пре-лотников в воздушном пространстве. К Пре-
зиденту перешли полномочия по контролю зиденту перешли полномочия по контролю 
и надзору за использованием воздушного и надзору за использованием воздушного 
пространства.пространства.

За преднамеренный дрифт можно запла-За преднамеренный дрифт можно запла-
тить штраф от 920 до 1840 рублей. Измене-тить штраф от 920 до 1840 рублей. Измене-
ния приняты для безопасности на дорогах. ния приняты для безопасности на дорогах. 
Во избежание создания аварийных ситуа-Во избежание создания аварийных ситуа-
ций административная ответственность за ций административная ответственность за 
дрифт установлена выше, чем за нарушение дрифт установлена выше, чем за нарушение 
других запретов, предусмотренных Прави-других запретов, предусмотренных Прави-
лами дорожного движения.лами дорожного движения.

УСИЛЕНИЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИУСИЛЕНИЕ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
За лжеминирования усилена уголовная За лжеминирования усилена уголовная 

ответственность. Если это касается соци-ответственность. Если это касается соци-
альных объектов, например, школ, больниц, альных объектов, например, школ, больниц, 
поликлиник, то нарушителю грозит штраф, поликлиник, то нарушителю грозит штраф, 
обязательные или исправительные работы обязательные или исправительные работы 
либо срок лишения свободы от 3 до 5 лет. либо срок лишения свободы от 3 до 5 лет. 
Если эти действия по неосторожности при-Если эти действия по неосторожности при-
вели к смерти человека, срок больше – до вели к смерти человека, срок больше – до 
10 лет тюрьмы.10 лет тюрьмы.

До пяти лет лишения свободы можно по-До пяти лет лишения свободы можно по-
лучить за умышленную подделку подписей лучить за умышленную подделку подписей 
избирателей в подписных листах, а также за избирателей в подписных листах, а также за 
их заверение и если не законно используют-их заверение и если не законно используют-
ся персональные данные избирателей при ся персональные данные избирателей при 
сборе подписей. Уголовная ответственность сборе подписей. Уголовная ответственность 

установлена новыми нормами избиратель-установлена новыми нормами избиратель-
ного законодательства. Верховный Совет ного законодательства. Верховный Совет 
принял изменения в рамках гармонизации принял изменения в рамках гармонизации 
с Россией. Главная цель – предотвратить с Россией. Главная цель – предотвратить 
такого рода правонарушения.такого рода правонарушения.

ЗАКОНЫ ДЛЯ УЧАСТНИКОВ ЗАКОНЫ ДЛЯ УЧАСТНИКОВ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

Если у водителя есть удостоверение кате-Если у водителя есть удостоверение кате-
гории В, он может ехать с прицепом свыше гории В, он может ехать с прицепом свыше 
750 килограммов. Главное, чтобы прицеп не 750 килограммов. Главное, чтобы прицеп не 
был тяжелее автомобиля, а их общий вес не был тяжелее автомобиля, а их общий вес не 
превышал трех с половиной тонн. Раньше превышал трех с половиной тонн. Раньше 
водителю нужно было получить дополни-водителю нужно было получить дополни-
тельную категорию С1.тельную категорию С1.

К парковкам установлены общие требова-К парковкам установлены общие требова-
ния. Решение о создании общественной или ния. Решение о создании общественной или 
бесплатной парковки возле многоэтажек бесплатной парковки возле многоэтажек 
будут принимать местные власти – с учетом будут принимать местные власти – с учетом 
мнения собственников жилья. А платные мнения собственников жилья. А платные 
парковки запрещены рядом со школами, парковки запрещены рядом со школами, 
детсадами, больницами и поликлиниками, детсадами, больницами и поликлиниками, 
спортивными объектами, возле многоквар-спортивными объектами, возле многоквар-
тирных домов и зданий органов власти.тирных домов и зданий органов власти.

НОВЫЕ ПОЛНОМОЧИЯ НОВЫЕ ПОЛНОМОЧИЯ 
Решением проблемы заброшенных зданий Решением проблемы заброшенных зданий 

и нежилых помещений займутся госад-и нежилых помещений займутся госад-
министрации. Депутаты дали им больше министрации. Депутаты дали им больше 
полномочий. Орган местного госуправления полномочий. Орган местного госуправления 
может вынести предупреждение о необходи-может вынести предупреждение о необходи-
мости привести объект в надлежащий вид и мости привести объект в надлежащий вид и 
установить срок для обязательного ремон-установить срок для обязательного ремон-
та – от 3 до 18 месяцев. Если собственник та – от 3 до 18 месяцев. Если собственник 
бездействует без уважительной причины, бездействует без уважительной причины, 
госадминистрации могут подать иск в суд, госадминистрации могут подать иск в суд, 
который и будет принимать решение о про-который и будет принимать решение о про-
даже такого имущества с публичных торгов. даже такого имущества с публичных торгов. 
Сумму от продажи передадут собственнику, Сумму от продажи передадут собственнику, 
за вычетом расходов на проведение торгов за вычетом расходов на проведение торгов 
и на исполнение судебного решения.и на исполнение судебного решения.

Приднестровский омбудсмен также полу-Приднестровский омбудсмен также полу-
чил больше полномочий, соответственно, чил больше полномочий, соответственно, 
больше людей к нему теперь может об-больше людей к нему теперь может об-
ратиться за защитой прав и свобод. Это ратиться за защитой прав и свобод. Это 
касается, в том числе, осужденных и за-касается, в том числе, осужденных и за-
ключенных под стражу. Срок работы Упол-ключенных под стражу. Срок работы Упол-
номоченного увеличился до семи лет.номоченного увеличился до семи лет.

ИЗМЕНЕНИЯ В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯИЗМЕНЕНИЯ В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ
Поступить в магистратуру без экзаменов Поступить в магистратуру без экзаменов 

выпускники бакалавриата теперь могут выпускники бакалавриата теперь могут 
только по профилю или по смежному на-только по профилю или по смежному на-
правлению. А будущие медики, обучаясь правлению. А будущие медики, обучаясь 
на ординатуре за счет государства, должны на ординатуре за счет государства, должны 
заключить договор об обязательной отра-заключить договор об обязательной отра-
ботке в государственных медучреждениях. ботке в государственных медучреждениях. 
Депутаты прописали это в законе.Депутаты прописали это в законе.

Обучение без перерыва. Эта возможность Обучение без перерыва. Эта возможность 
у студентов-призывников теперь есть на у студентов-призывников теперь есть на 
любом курсе, а не только после первого как любом курсе, а не только после первого как 
раньше. Если их призвали, то продолжить раньше. Если их призвали, то продолжить 
обучаться профессии они смогут на заочке обучаться профессии они смогут на заочке 
или на вечерней форме на время прохож-или на вечерней форме на время прохож-
дения службы.дения службы.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ И КУЛЬТУРАЗДРАВООХРАНЕНИЕ И КУЛЬТУРА
В Календарь иммунизации населения В Календарь иммунизации населения 

добавлены новые прививки – против гемо-добавлены новые прививки – против гемо-
фильной и пневмококковой инфекций. Они фильной и пневмококковой инфекций. Они 
проводятся бесплатно в госорганизациях проводятся бесплатно в госорганизациях 
здравоохранения.  здравоохранения.  

В Единый государственный реестр вне-В Единый государственный реестр вне-
сены 37 объектов культурного и историче-сены 37 объектов культурного и историче-
ского наследия. Работы в технике мозаики, ского наследия. Работы в технике мозаики, 
сграффито, роспись и витраж под охраной сграффито, роспись и витраж под охраной 
государства.государства.
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СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЕ И ЭКОНОМИЧЕСКИ 
НЕОБХОДИМЫЕ ЗАКОНЫ ВЕСЕННЕЙ СЕССИИ

С января по июль этого года Вер-
ховный Совет рассмотрел более 600 
вопросов. Многие законопроекты 
были приняты на основании обраще-
ний избирателей. Новшества есть в 
сфере образования, медицины. Для 
безопасности на дорогах депутаты 
тоже скорректировали действующее 
законодательство. В сфере эконо-
мики были приняты изменения в под-
держку предприятий.

Дошкольное учреждение по улице Ком-Дошкольное учреждение по улице Ком-
сомольская, 3, расположенное на округе сомольская, 3, расположенное на округе 
парламентария, было построено в 1971 парламентария, было построено в 1971 
году. Больше полувека здесь не прово-году. Больше полувека здесь не прово-
дился капитальный ремонт. Необходимо дился капитальный ремонт. Необходимо 
было заменить коммуникации. Поэтому, было заменить коммуникации. Поэтому, 
как отметила заведующая детским садом как отметила заведующая детским садом 
Валентина Волгова, в здании требовалось Валентина Волгова, в здании требовалось 
провести большой объем работ.провести большой объем работ.

На ремонт внутренних помещений из На ремонт внутренних помещений из 
Фонда капвложений выделили порядка Фонда капвложений выделили порядка 
трех миллионов рублей. Однако в ходе от-трех миллионов рублей. Однако в ходе от-
делочных работ и восстановления систем делочных работ и восстановления систем 
коммуникаций было решено пересмотреть коммуникаций было решено пересмотреть 
сметные расходы. Их увеличат до 6,8 мил-сметные расходы. Их увеличат до 6,8 мил-
лиона рублей. Деньги пойдут также на лиона рублей. Деньги пойдут также на 
проведение фасадных работ и на благо-проведение фасадных работ и на благо-
устройство прилегающей территории. Из-за устройство прилегающей территории. Из-за 

увеличения объема работ сдвинулся срок увеличения объема работ сдвинулся срок 
сдачи объекта. Дети смогут вернуться в сдачи объекта. Дети смогут вернуться в 
группы не к началу нового учебного года, группы не к началу нового учебного года, 
как планировалось, а в октябре. Капиталь-как планировалось, а в октябре. Капиталь-
ный ремонт завершат ко Дню города.ный ремонт завершат ко Дню города.

«Ремонтные работы действительно ве-«Ремонтные работы действительно ве-

дутся ударными темпами. Рабочие уже дутся ударными темпами. Рабочие уже 
приступили к отделке фасадов. Планиру-приступили к отделке фасадов. Планиру-
ется сделать бетонный подъезд к главным ется сделать бетонный подъезд к главным 
воротам детского сада. Дорожной плиткой воротам детского сада. Дорожной плиткой 
уложат дороги по его внутреннему пери-уложат дороги по его внутреннему пери-
метру, а к каждому детскому павильону метру, а к каждому детскому павильону 

будет проложена тротуарная плитка. Кры-будет проложена тротуарная плитка. Кры-
ши павильонов перекроют новым цветным ши павильонов перекроют новым цветным 
металлопрофилем, их стены будут заново металлопрофилем, их стены будут заново 
отштукатурены и перекрашены»отштукатурены и перекрашены», – от-, – от-
метил депутат Верховного Совета Андрей метил депутат Верховного Совета Андрей 
Межинский.Межинский.

Представитель генподрядчика заве-Представитель генподрядчика заве-
рил депутатов, что работы выполняются рил депутатов, что работы выполняются 
качественно и будут завершены в срок. качественно и будут завершены в срок. 
Ежедневно на объекте работают около 30 Ежедневно на объекте работают около 30 
человек.человек.

«Окончания ремонта с нетерпением ждут «Окончания ремонта с нетерпением ждут 
170 наших воспитанников, которые сегодня 170 наших воспитанников, которые сегодня 
временно перешли в другие детские сады. временно перешли в другие детские сады. 
Но при желании родителей, проживающих Но при желании родителей, проживающих 
в нашем районе, детский сад готов принять в нашем районе, детский сад готов принять 
и больше – до 280 детей»и больше – до 280 детей», – сообщила за-, – сообщила за-
ведующая детским садом №37 Валентина ведующая детским садом №37 Валентина 
Волгова.Волгова.

Жители округа №32 «Комсомольский» Жители округа №32 «Комсомольский» 
выражают благодарность Президенту ПМР выражают благодарность Президенту ПМР 
Вадиму Красносельскому, главе города Вадиму Красносельскому, главе города 
Олегу Довгополу, администрации УНО и Олегу Довгополу, администрации УНО и 
депутатам округа за оказанное содействие депутатам округа за оказанное содействие 
в проведении необходимого полного ре-в проведении необходимого полного ре-
монта образовательного учреждения.монта образовательного учреждения.

Капитальный ремонт 
столичного детского сада №37

Депутат Верховного Совета по 
избирательному округу №32 «Ком-
сомольский» Андрей Межинский и 
депутат Тираспольского горсовета 
Ирина Бурлаченко проверили ход ре-
монтных работ в столичном детском 
саду №37 «Ивушка».

РАБОТА НА ОКРУГАХ



35-метровый обелиск в виде штыка вин-35-метровый обелиск в виде штыка вин-
товки советского солдата остался неизмен-товки советского солдата остался неизмен-
ным. На Кицканском плацдарме появились ным. На Кицканском плацдарме появились 
несколько больших информационных панно. несколько больших информационных панно. 
Выполнены они в мраморе. В камне вы-Выполнены они в мраморе. В камне вы-
сечены основные события Ясско-Кишинев-сечены основные события Ясско-Кишинев-
ской операции, которая проходила в конце ской операции, которая проходила в конце 
августа 1944 года, и подготовки к ней, а августа 1944 года, и подготовки к ней, а 
также сцены воздушного боя и переправы также сцены воздушного боя и переправы 
советских солдат по мосту через Днестр.советских солдат по мосту через Днестр.

Строительство мемориального комплекса Строительство мемориального комплекса 
началось в 1968 году и завершилось ко Дню началось в 1968 году и завершилось ко Дню 
Победы спустя 4 года. Комплекс воинской Победы спустя 4 года. Комплекс воинской 
славы был создан по проекту уроженца славы был создан по проекту уроженца 
Дубоссар, архитектора Семена Шойхета, и Дубоссар, архитектора Семена Шойхета, и 
полвека своего существования не рестав-полвека своего существования не рестав-
рировался. По инициативе Президента ПМР рировался. По инициативе Президента ПМР 
Вадима Красносельского этим летом здесь Вадима Красносельского этим летом здесь 
прошли реставрационные работы за счет прошли реставрационные работы за счет 
средств Фонда капитальных вложений.средств Фонда капитальных вложений.

Обновленный Кицканский плацдарм тор-Обновленный Кицканский плацдарм тор-
жественно открыли ветеран Великой Оте-жественно открыли ветеран Великой Оте-
чественной войны Владимир Громов, член чественной войны Владимир Громов, член 
днестровской общественной организации днестровской общественной организации 
«Ветераны войны, труда и вооруженных «Ветераны войны, труда и вооруженных 
сил» Нина Кошинян, глава государства сил» Нина Кошинян, глава государства 
Вадим Красносельский, а также будущие Вадим Красносельский, а также будущие 
защитники Родины – суворовцы, кадеты защитники Родины – суворовцы, кадеты 
и юнармейцы. Для всех гостей провели и юнармейцы. Для всех гостей провели 
первую экскурсию по мемориальному ком-первую экскурсию по мемориальному ком-
плексу. Показали не только внешние изме-плексу. Показали не только внешние изме-
нения, но и рассказали о событиях августа нения, но и рассказали о событиях августа 
1944 года. Кицканский плацдарм включен 1944 года. Кицканский плацдарм включен 
в туристическую карту Приднестровья. И в туристическую карту Приднестровья. И 

уже сейчас, отметил Президент, интересен уже сейчас, отметил Президент, интересен 
молодому поколению.молодому поколению.

Вадим Красносельский выразил благодар-Вадим Красносельский выразил благодар-
ность ветеранам и тем, кто принял участие ность ветеранам и тем, кто принял участие 
в реализации значимого для сохранения в реализации значимого для сохранения 
истории проекта.истории проекта.

О событиях августа 1944-го в день от-О событиях августа 1944-го в день от-
крытия Кицканского плацдарма после крытия Кицканского плацдарма после 
реконструкции говорило все: на ступенях реконструкции говорило все: на ступенях 
выстроили военные со штандартами 3-го выстроили военные со штандартами 3-го 
Украинского фронта, 2-го Украинского фрон-Украинского фронта, 2-го Украинского фрон-
та, Черноморского флота и Дунайской воен-та, Черноморского флота и Дунайской воен-
ной флотилии, солдаты и офицеры которой ной флотилии, солдаты и офицеры которой 
в ходе Ясско-Кишиневской операции окру-в ходе Ясско-Кишиневской операции окру-
жили и разгромили мощную группировку и жили и разгромили мощную группировку и 
завершили освобождение Молдавской ССР завершили освобождение Молдавской ССР 
от фашистских захватчиков. Звучали мало от фашистских захватчиков. Звучали мало 
известные факты и цифры потерь. Память известные факты и цифры потерь. Память 
тысяч погибших, которые отдали свои жизни тысяч погибших, которые отдали свои жизни 
за освобождение нашего края от фашистов, за освобождение нашего края от фашистов, 
почтили минутой молчания.почтили минутой молчания.

«Для всех нас Ясско-Кишиневская опера-«Для всех нас Ясско-Кишиневская опера-
ция стала важнейшим историческим событи-ция стала важнейшим историческим событи-

ем, одним из переломных моментов Великой ем, одним из переломных моментов Великой 
Отечественной войны. Мы понимаем, какой Отечественной войны. Мы понимаем, какой 
огромный вклад внесли наши деды и отцы, огромный вклад внесли наши деды и отцы, 
защитившие наше право на счастливую и защитившие наше право на счастливую и 
спокойную жизнь. Наш священный долг – спокойную жизнь. Наш священный долг – 
никогда не забывать, какой ценой досталась никогда не забывать, какой ценой досталась 
нам эта победа. Мы преклоняемся перед нам эта победа. Мы преклоняемся перед 
бессмертным подвигом советского народа, бессмертным подвигом советского народа, 
стоявшего насмерть за каждую пядь земли стоявшего насмерть за каждую пядь земли 
своего Отечества. Отдельные слова глубо-своего Отечества. Отдельные слова глубо-
чайшей благодарности нашим ветеранам, чайшей благодарности нашим ветеранам, 
участникам великих сражений великой во-участникам великих сражений великой во-
йны за их беспримерное мужество, высокий йны за их беспримерное мужество, высокий 
патриотизм и беззаветность служения Ро-патриотизм и беззаветность служения Ро-
дине!»дине!» – отметил Председатель Верховного  – отметил Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов.Совета ПМР Александр Коршунов.

К вечному огню у подножия обелиска воз-К вечному огню у подножия обелиска воз-
ложили венки и живые цветы. Не только от ложили венки и живые цветы. Не только от 
главы государства, Председателя Верхов-главы государства, Председателя Верхов-
ного Совета и главы Правительства респу-ного Совета и главы Правительства респу-
блики. С цветами на Кицканский плацдарм блики. С цветами на Кицканский плацдарм 
в этот день приехали со всей республики. в этот день приехали со всей республики. 
В том числе, и парламентарии. Так красные В том числе, и парламентарии. Так красные 

гвоздики в память о погибших к вечному гвоздики в память о погибших к вечному 
огню положили депутат Верховного Совета огню положили депутат Верховного Совета 
ПМР по избирательному округу № 28 «Цен-ПМР по избирательному округу № 28 «Цен-
тральный» Илона Тюряева, депутаты Верхов-тральный» Илона Тюряева, депутаты Верхов-
ного Совета ПМР по избирательным округам ного Совета ПМР по избирательным округам 
Слободзейского района Иван Неделков и Па-Слободзейского района Иван Неделков и Па-
вел Шинкарюк, бендерские парламентарии вел Шинкарюк, бендерские парламентарии 
Руслан Гареев и Антон Онуфриенко.Руслан Гареев и Антон Онуфриенко.

«Неважно, как далеко от населенных «Неважно, как далеко от населенных 
пунктов находится этот мемориал. Важно пунктов находится этот мемориал. Важно 
то, что люди знают о нем и считают для то, что люди знают о нем и считают для 
себя нужным и важным его посещать, себя нужным и важным его посещать, 
чтобы поклониться тем подвигам, которые чтобы поклониться тем подвигам, которые 
были совершены в период Великой Отече-были совершены в период Великой Отече-
ственной войны. Очень радует, что спустя ственной войны. Очень радует, что спустя 
50 лет у нас произошло обновление этого 50 лет у нас произошло обновление этого 
мемориала, что здесь большое количество мемориала, что здесь большое количество 
людей. И у меня нет сомнений, что наши со-людей. И у меня нет сомнений, что наши со-
граждане будут сюда приходить, чтобы по-граждане будут сюда приходить, чтобы по-
смотреть, ознакомиться еще раз с историей, смотреть, ознакомиться еще раз с историей, 
прикоснуться к ней. Историческая память прикоснуться к ней. Историческая память 
у наших людей по-прежнему жива. После у наших людей по-прежнему жива. После 
реконструкции здесь многое изменилось. реконструкции здесь многое изменилось. 
Необходимо отдать должное Президенту Необходимо отдать должное Президенту 
Вадиму Николаевичу Красносельскому, Вадиму Николаевичу Красносельскому, 
который является главным вдохновителем который является главным вдохновителем 
поддержания этой исторической памяти. поддержания этой исторической памяти. 
Мы видим, что где-то сносят монументы со-Мы видим, что где-то сносят монументы со-
ветским солдатам, воинам-освободителям, ветским солдатам, воинам-освободителям, 
пытаются переписать историю. В то время пытаются переписать историю. В то время 
как мы в Приднестровье восстанавливаем, как мы в Приднестровье восстанавливаем, 
созидаем. Мы не только помним и чтим созидаем. Мы не только помним и чтим 
прошлое, но и развиваемся и смотрим в прошлое, но и развиваемся и смотрим в 
будущее»будущее», – добавил депутат Верховного , – добавил депутат Верховного 
Совета ПМР по избирательному округу № 4 Совета ПМР по избирательному округу № 4 
«Ленинский» Антон Онуфриенко.«Ленинский» Антон Онуфриенко.

В новом учебном году госадминистрация В новом учебном году госадминистрация 
Слободзейского района планирует органи-Слободзейского района планирует органи-
зовывать сюда экскурсии для школьников. зовывать сюда экскурсии для школьников. 
Также Кицканский плацдарм открыт для Также Кицканский плацдарм открыт для 
всех, кто хочет еще раз вспомнить события, всех, кто хочет еще раз вспомнить события, 
которые происходили на нашей земле 78 которые происходили на нашей земле 78 
лет назад.лет назад.
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В 2012 году информационное агентство В 2012 году информационное агентство 
получило новое название – «Новости При-получило новое название – «Новости При-
днестровья». За три десятилетия во главе днестровья». За три десятилетия во главе 
агентства стояли Андрей Сафонов, Светлана агентства стояли Андрей Сафонов, Светлана 
Антонова, Олег Елков, Андрей Моспанов, Антонова, Олег Елков, Андрей Моспанов, 
Инна Кесслер, Инна Делева, Игорь Тепляков, Инна Кесслер, Инна Делева, Игорь Тепляков, 
Александр Иванишко. Действующий главный Александр Иванишко. Действующий главный 
редактор «Новости Приднестровья» Алла редактор «Новости Приднестровья» Алла 
Иванченко выразила особую благодарность Иванченко выразила особую благодарность тем, кто стоял у истоков создания информа-тем, кто стоял у истоков создания информа-

ционного агентства.ционного агентства.
«Путь становления агентства был непро-«Путь становления агентства был непро-

стым. Тем не менее, этот путь состоялся. Я стым. Тем не менее, этот путь состоялся. Я 
хочу выразить слова благодарности каждо-хочу выразить слова благодарности каждо-
му ветерану в отдельности. Каждый внес му ветерану в отдельности. Каждый внес 
свой вклад, свою лепту в создание нашего свой вклад, свою лепту в создание нашего 
информационного агентства. Могу вас заве-информационного агентства. Могу вас заве-
рить, что весь ваш труд был не напрасным»рить, что весь ваш труд был не напрасным», , 
– сказала Алла Иванченко.– сказала Алла Иванченко.

Своими воспоминаниями о создании Своими воспоминаниями о создании 
первого в Приднестровье информагентства первого в Приднестровье информагентства 
поделился первый руководитель «Ольвия-поделился первый руководитель «Ольвия-
пресс» Андрей Сафонов, ныне депутат пресс» Андрей Сафонов, ныне депутат 
Верховного Совета. На начальном этапе Верховного Совета. На начальном этапе 
агентство работало в составе Комитета по агентство работало в составе Комитета по 

телевидению, радиовещанию и печати при телевидению, радиовещанию и печати при 
Верховном Совете ПМР.Верховном Совете ПМР.

«Война ускорила создание «Ольвии-«Война ускорила создание «Ольвии-
пресс». Тогдашнее руководство республики пресс». Тогдашнее руководство республики 
правильно понимало необходимость на-правильно понимало необходимость на-
личия своего рупора. Нужен был именно личия своего рупора. Нужен был именно 
приднестровский ТАСС. Поэтому, когда нача-приднестровский ТАСС. Поэтому, когда нача-
лась битва за Бендеры, вся эта работа была лась битва за Бендеры, вся эта работа была 
ускорена. Хотя само решение о создании ускорена. Хотя само решение о создании 
агентства было принято еще в конце весны агентства было принято еще в конце весны 
1992 года. Приходилось работать с колес. 1992 года. Приходилось работать с колес. 
Так агентство запустило свои материалы, Так агентство запустило свои материалы, 
которые во многом переломили информа-которые во многом переломили информа-
ционный фон того времени»ционный фон того времени», – рассказал , – рассказал 
Андрей Сафонов.Андрей Сафонов.

С 30-летним юбилеем «Новости Придне-С 30-летним юбилеем «Новости Придне-

стровья» поздравили первые лица государ-стровья» поздравили первые лица государ-
ства. Приветственный адрес главреду напра-ства. Приветственный адрес главреду напра-
вил и Председатель Верховного Совета ПМР вил и Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов. Текст поздравления Александр Коршунов. Текст поздравления 
от главы законодательной власти зачитал от главы законодательной власти зачитал 
парламентарий Андрей Сафонов.парламентарий Андрей Сафонов.

«Приднестровье на пути своего станов-«Приднестровье на пути своего станов-
ления сталкивалось с разного рода трудно-ления сталкивалось с разного рода трудно-
стями и жило порой в самых экстремальных стями и жило порой в самых экстремальных 
условиях, информационная политика должна условиях, информационная политика должна 
была сочетать предельно четкую подачу была сочетать предельно четкую подачу 
материала, ясно и понятно озвучивая по-материала, ясно и понятно озвучивая по-
зицию государства, власти и всего народа. зицию государства, власти и всего народа. 
Этим инструментом и стало информационное Этим инструментом и стало информационное 
агентство. Уверен, наши журналисты – это агентство. Уверен, наши журналисты – это 
люди чести и совести, отличающиеся высо-люди чести и совести, отличающиеся высо-
ким чувством долга и патриотизма, умеющие ким чувством долга и патриотизма, умеющие 
хранить свои традиции, они всегда останутся хранить свои традиции, они всегда останутся 
носителями важной и правдивой информа-носителями важной и правдивой информа-
ции, всегда будут готовы плодотворно и ции, всегда будут готовы плодотворно и 
самоотверженно работать на благо и про-самоотверженно работать на благо и про-
цветание Приднестровской Молдавской Ре-цветание Приднестровской Молдавской Ре-
спублики»спублики», – отметил Александр Коршунов. , – отметил Александр Коршунов. 

Ветеранов информагентства и действу-Ветеранов информагентства и действу-
ющих сотрудников наградили медалями, ющих сотрудников наградили медалями, 
почетными грамотами и благодарственными почетными грамотами и благодарственными 
письмами.письмами.

В честь 30-летнего юбилея редакция В честь 30-летнего юбилея редакция 
агентства подготовила материал об истории агентства подготовила материал об истории 
создания, этапах становления и планах на создания, этапах становления и планах на 
будущее одного из главных информационных будущее одного из главных информационных 
ресурсов страны.ресурсов страны.

«НОВОСТИ ПРИДНЕСТРОВЬЯ» ОТМЕТИЛИ 30-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ
28 июля 1992 года начало свою 

работу информагентство «Ольвия-
пресс». Приднестровские журнали-
сты рассказывали о нашей республи-
ке всему миру, активно сотрудничали 
с зарубежными СМИ.

В 1992 году было принято Постановление В 1992 году было принято Постановление 
Верховного Совета ПМР «Об образовании Верховного Совета ПМР «Об образовании 
республиканского Комитета по телевиде-республиканского Комитета по телевиде-
нию, радиовещанию и печати при Верховном нию, радиовещанию и печати при Верховном 
Совете Приднестровской Молдавской Респу-Совете Приднестровской Молдавской Респу-
блики». Его председателем был назначен блики». Его председателем был назначен 
депутат Верховного Совета Борис Акулов. На депутат Верховного Совета Борис Акулов. На 
базе технического центра 3 августа того же базе технического центра 3 августа того же 
года было учреждено самостоятельное госу-года было учреждено самостоятельное госу-
дарственное предприятие «Государственный дарственное предприятие «Государственный 
телевизионный центр». Тогда штат сотруд-телевизионный центр». Тогда штат сотруд-
ников составлял всего 20 человек. Главным ников составлял всего 20 человек. Главным 
редактором была утверждена Людмила редактором была утверждена Людмила 
Шульга. В то непростое время была продела-Шульга. В то непростое время была продела-
на огромная работа техническими службами на огромная работа техническими службами 
во главе с Борисом Акуловым по запуску во главе с Борисом Акуловым по запуску 
телевизионного передатчика. 9 августа 1992 телевизионного передатчика. 9 августа 1992 
года в эфир вышел первый полноценный года в эфир вышел первый полноценный 
выпуск новостей. Это событие ознаменовало выпуск новостей. Это событие ознаменовало 
рождение в Приднестровье собственного рождение в Приднестровье собственного 
государственного телевидения.государственного телевидения.

«Для канала важен каждый – корре-«Для канала важен каждый – корре-

спондент, редактор, ведущий, оператор, спондент, редактор, ведущий, оператор, 
монтажёр, сотрудник видеотеки, визажист, монтажёр, сотрудник видеотеки, визажист, 
работник аппарата студийного блока или работник аппарата студийного блока или 
мастерской, водитель. Всегда на передовой, мастерской, водитель. Всегда на передовой, 
всегда для людей, чтобы информировать, всегда для людей, чтобы информировать, 
быть первыми, узнавать, быть рядом. Здесь быть первыми, узнавать, быть рядом. Здесь 
мы можем совершенствоваться каждый мы можем совершенствоваться каждый 
день»день», – сказал в своем видеообращении , – сказал в своем видеообращении 
Виктор Савченко, главный редактор Первого Виктор Савченко, главный редактор Первого 
Приднестровского телеканала. Приднестровского телеканала. 

9 августа во Дворце Республики состоялась 9 августа во Дворце Республики состоялась 
торжественная церемония празднования торжественная церемония празднования 
30-летия со дня образования телевидения 30-летия со дня образования телевидения 
Приднестровской Молдавской Республики. Приднестровской Молдавской Республики. 
Руководство и сотрудников телеканала на-Руководство и сотрудников телеканала на-
градили медалями, почетными грамотами и градили медалями, почетными грамотами и 
благодарственными письмами.благодарственными письмами.

Верховный Совет является соучредителем Верховный Совет является соучредителем 
Первого Приднестровского телеканала. От Первого Приднестровского телеканала. От 
лица органа законодательной власти кол-лица органа законодательной власти кол-

лектив телеканала поздравил председатель лектив телеканала поздравил председатель 
Комитета Верховного Совета по образова-Комитета Верховного Совета по образова-
нию, общественным объединениям и СМИ нию, общественным объединениям и СМИ 
Игорь Буга.Игорь Буга.

«За 30 лет образовалась наша республика, «За 30 лет образовалась наша республика, 
появились все государственные институты. появились все государственные институты. 
Сформировались и вы, набрались опыта. Из Сформировались и вы, набрались опыта. Из 
группы энтузиастов выросла большая ко-группы энтузиастов выросла большая ко-
манда профессионалов. Это результат очень манда профессионалов. Это результат очень 
серьезной работы. Сегодня перед всеми СМИ серьезной работы. Сегодня перед всеми СМИ 
стоит серьезная задача – сохранение прав-стоит серьезная задача – сохранение прав-
ды, сохранение и защита института детства, ды, сохранение и защита института детства, 
института семьи и, конечно, защита нашей института семьи и, конечно, защита нашей 
республики. Желаю вам творческих успехов, республики. Желаю вам творческих успехов, 
счастья семьям, здоровья вам и вашим детям счастья семьям, здоровья вам и вашим детям 
и мирного неба»и мирного неба», – сказал парламентарий. , – сказал парламентарий. 

К поздравлениям присоединился замести-К поздравлениям присоединился замести-
тель председателя парламентского Комитета тель председателя парламентского Комитета 
по образованию, общественным объедине-по образованию, общественным объедине-
ниям и СМИ Андрей Сафонов. Парламента-ниям и СМИ Андрей Сафонов. Парламента-
рий отметил роль, которую телеканал сыграл рий отметил роль, которую телеканал сыграл 
в истории нашей страны.в истории нашей страны.

«Это была бомба в 92-м году. Самое глав-«Это была бомба в 92-м году. Самое глав-
ное, что с помощью этой бомбы прорвали ное, что с помощью этой бомбы прорвали 
информационную блокаду. И дальше уже информационную блокаду. И дальше уже 
никому не удавалось загнать нас в то со-никому не удавалось загнать нас в то со-
стояние, которое было до создания ТВ ПМР»стояние, которое было до создания ТВ ПМР», , 
– отметил Андрей Сафонов.– отметил Андрей Сафонов.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ ПРИДНЕСТРОВЬЯ 
История приднестровского теле-

видения неразрывно связана со 
становлением и развитием нашей 
республики.

Кицканский плацдарм открыт 
после реконструкции

24 августа после реконструкции 
был открыт мемориальный комплекс 
«Кицканский плацдарм». В далеком 
1944 году на холмах у села Кицканы в 
рамках Ясско-Кишиневской операции 
шли решающие бои советских войск 
с немецко-румынскими батальонами.  



В числе тех, кто приехал в Рыбницу по-В числе тех, кто приехал в Рыбницу по-
здравить металлургов с праздником, были здравить металлургов с праздником, были 
заместитель Председателя Верховного заместитель Председателя Верховного 
Совета ПМР Галина Антюфеева и депутат Совета ПМР Галина Антюфеева и депутат 
Верховного Совета по избирательному округу Верховного Совета по избирательному округу 
№ 18 «Попенкский» Валентин Матвейчук, ко-№ 18 «Попенкский» Валентин Матвейчук, ко-
торый является заместителем генерального торый является заместителем генерального 
директора ОАО «Молдавский металлургиче-директора ОАО «Молдавский металлургиче-
ский завод».ский завод».

На торжественном собрании, приурочен-На торжественном собрании, приурочен-
ном к профессиональному празднику, к со-ном к профессиональному празднику, к со-
бравшимся обратился генеральный директор бравшимся обратился генеральный директор 
ОАО «ММЗ» Сергей Корнев. Он отметил, что ОАО «ММЗ» Сергей Корнев. Он отметил, что 
завод сегодня держится на трех китах: это завод сегодня держится на трех китах: это 
персонал, самое дорогое что есть у предпри-персонал, самое дорогое что есть у предпри-
ятия, это оборудование и качество, которое ятия, это оборудование и качество, которое 
ММЗ может получить, благодаря персоналу ММЗ может получить, благодаря персоналу 
и своему техническому обеспечению. На и своему техническому обеспечению. На 
предприятии проводится постоянная работа предприятии проводится постоянная работа 
в этих направлениях. И сделано очень много. в этих направлениях. И сделано очень много. 
В том числе, и в этом году.В том числе, и в этом году.

Развитие спорта, подарки многодетным Развитие спорта, подарки многодетным 
семьям, возможность регулярно проходить семьям, возможность регулярно проходить 
медосмотры, собственный профилакторий. медосмотры, собственный профилакторий. 
Социальным вопросам на заводе всегда уде-Социальным вопросам на заводе всегда уде-
ляли большое внимание. Кроме того, в этом ляли большое внимание. Кроме того, в этом 
году Молдавский металлургический завод по-году Молдавский металлургический завод по-
мог десяти своим сотрудникам приобрести 10 мог десяти своим сотрудникам приобрести 10 
квартир на льготных условиях. До конца года квартир на льготных условиях. До конца года 
планируется купить еще пять квартир. Ведь планируется купить еще пять квартир. Ведь 
Рыбница и ММЗ, по сути, – единое целое. Рыбница и ММЗ, по сути, – единое целое. 
Каждая семья в городе так или иначе связана Каждая семья в городе так или иначе связана 
с этим промышленным гигантом.с этим промышленным гигантом.

Что же касается технического развития, Что же касается технического развития, 
то только за последний год ММЗ вложили в то только за последний год ММЗ вложили в 
собственную модернизацию порядка 6 мил-собственную модернизацию порядка 6 мил-
лионов долларов. И это сразу сказалось на лионов долларов. И это сразу сказалось на 
качестве продукции завода.качестве продукции завода.

«Недавно была выставка в Дюссельдор-«Недавно была выставка в Дюссельдор-
фе. И на этой выставке наш стенд посетило фе. И на этой выставке наш стенд посетило 
очень много представителей различных очень много представителей различных 
предприятий. Еще 3-4 года назад о нашем предприятий. Еще 3-4 года назад о нашем 
заводе говорили как о предприятии «с не-заводе говорили как о предприятии «с не-
стабильным качеством». И вот в этот раз в стабильным качеством». И вот в этот раз в 
Дюссельдорфе нам уже четко сказали, что Дюссельдорфе нам уже четко сказали, что 
качество нашей продукции очень высокое. качество нашей продукции очень высокое. 
И мы – завод со стабильным качеством»И мы – завод со стабильным качеством», – , – 
отметил в своем выступлении генеральный отметил в своем выступлении генеральный 
директор Молдавского металлургического директор Молдавского металлургического 
завода Сергей Корнев.завода Сергей Корнев.

В середине июля, добавил генеральный В середине июля, добавил генеральный 
директор ММЗ, на предприятии завершился директор ММЗ, на предприятии завершился 
капремонт, который позволит значительно капремонт, который позволит значительно 
экономить электроэнергию. Последние два экономить электроэнергию. Последние два 
года на ММЗ особое внимание уделяется и года на ММЗ особое внимание уделяется и 
логистике. Раньше, привел пример Сергей логистике. Раньше, привел пример Сергей 
Корнев, для того чтобы загрузить машину, Корнев, для того чтобы загрузить машину, 
нужно было не менее двух суток.нужно было не менее двух суток.

От стабильной работы Молдавского метал-От стабильной работы Молдавского метал-
лургического завода зависит стабильность и лургического завода зависит стабильность и 
рыбничан, и экономики всего Приднестровья.рыбничан, и экономики всего Приднестровья.

«Экономика Приднестровской Молдавской «Экономика Приднестровской Молдавской 
Республики в огромной степени зависит от Республики в огромной степени зависит от 
эффективной работы металлургического эффективной работы металлургического 
завода. Уверен, что, несмотря на сложное завода. Уверен, что, несмотря на сложное 
экономическое положение в стране сегодня, экономическое положение в стране сегодня, 
ответственность, умение находить выход в ответственность, умение находить выход в 
самых сложных ситуациях, мастерство и пре-самых сложных ситуациях, мастерство и пре-
данность любимому делу и в дальнейшем будут данность любимому делу и в дальнейшем будут 
обеспечивать удовлетворение потребностей обеспечивать удовлетворение потребностей 
промышленности Приднестровья в высоко-промышленности Приднестровья в высоко-
качественной, столь необходимой продукции, качественной, столь необходимой продукции, 
добиваться финансовых, экономических и добиваться финансовых, экономических и 
производственных показателей»производственных показателей», – отметил , – отметил 
в поздравлении металлургам Председатель в поздравлении металлургам Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Коршунов.Верховного Совета ПМР Александр Коршунов.

Поздравить металлургов с профессиональ-Поздравить металлургов с профессиональ-
ным праздником приехало много гостей. В том ным праздником приехало много гостей. В том 
числе, и парламентарии.числе, и парламентарии.

«Здесь работают особенные люди. И уже «Здесь работают особенные люди. И уже 
есть династии, которые поколениями трудятся есть династии, которые поколениями трудятся 
на заводе. Это такой нелегкий труд, который на заводе. Это такой нелегкий труд, который 
должен оплачиваться достойно. И чтобы жизнь должен оплачиваться достойно. И чтобы жизнь 
у таких людей была достойной, красивой у таких людей была достойной, красивой 
и долгой. Я хочу пожелать вам, чтобы бес-и долгой. Я хочу пожелать вам, чтобы бес-
перебойно работал завод, чтобы у вас были перебойно работал завод, чтобы у вас были 
возможности получать высокие зарплаты, чтоб возможности получать высокие зарплаты, чтоб 
выполнялись все социальные обязательства. выполнялись все социальные обязательства. 
Счастья вашим семьям, добра, мира и пусть Счастья вашим семьям, добра, мира и пусть 
все ваши желания исполняются»все ваши желания исполняются», – сказала , – сказала 
вице-спикер Галина Антюфеева, поздравляя вице-спикер Галина Антюфеева, поздравляя 
металлургов с профессиональным праздником.металлургов с профессиональным праздником.

Лучшим металлургам вручили награды. Лучшим металлургам вручили награды. 
Ордена «Трудовая Слава» был удостоен на-Ордена «Трудовая Слава» был удостоен на-
чальник проектно-конструкторского отдела чальник проектно-конструкторского отдела 
ММЗ Вячеслав Чокан. Медалями «За трудовую ММЗ Вячеслав Чокан. Медалями «За трудовую 
доблесть» наградили мастера по ремонту обо-доблесть» наградили мастера по ремонту обо-
рудования управления по ремонтам Петра рудования управления по ремонтам Петра 
Вивтюка, начальника энергетического цеха Вивтюка, начальника энергетического цеха 
Владимира Марчука, старшего мастера участка Владимира Марчука, старшего мастера участка 
разливки стали электросталеплавильного цеха разливки стали электросталеплавильного цеха 
Григория Мельника. Медали «За отличие в тру-Григория Мельника. Медали «За отличие в тру-
де» были вручены старшему мастеру участка де» были вручены старшему мастеру участка 
сортопрокатного цеха Александру Цехмистер сортопрокатного цеха Александру Цехмистер 
и начальнику хозяйственно-эксплуатационно-и начальнику хозяйственно-эксплуатационно-
го цеха Елене Яцынюк. Также отличившиеся го цеха Елене Яцынюк. Также отличившиеся 
сотрудники получили грамоты и благодар-сотрудники получили грамоты и благодар-
ственные письма Президента ПМР, грамоты ственные письма Президента ПМР, грамоты 
ММинистерства экономического развития.инистерства экономического развития.
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 Грузинские войска начали спецоперацию 
«Чистое поле», целью которой было унич-
тожение Республики Южная Осетия. Была 
разрушена база российских миротворцев, до 
основания сгорело здание парламента Юж-
ной Осетии, разрушены и сожжены городские 
здания, жилые дома. Погибли сотни мирных 
жителей, старики, дети. Утром 8 августа гру-
зинская авиация нанесла первые бомбовые 
удары по территории Южной Осетии.

«8 августа – это трагическая дата в исто-
рии Южной Осетии. Безусловно, в Южной 
Осетии, как и в Приднестровье, войны никто 
не ждал, не планировал. Это было веро-
ломное нападение с большим количеством 
жертв, серьезными разрушениями. И самое 
страшное, что до сих пор организаторы 
этой бойни не понесли ответственность и 
не раскаиваются. Очень важно помнить об 
этих событиях», – сказал глава Официаль-
ного Представительства Республики Южная 
Осетия в Приднестровье Виталий Янковский.

Боевые действия продолжались до 12 
августа. Восстановить мир помогла Россия. 
За несколько дней грузинские войска были 
разгромлены и вытеснены за пределы респу-
блики. Поддержку жителям Южной Осетии в 

те страшные дни оказали и приднестровцы. 
Помогать восстанавливать разрушенную 
братскую республику приехали четыре 
добровольческих аварийно-спасательных 
отряда.

8 августа на Мемориале воинской славы 
столицы Приднестровья прошла поминаль-
ная служба в память о тех, чьи жизни 14 лет 
назад унесла война. Свои соболезнования 
южноосетинскому народу выразил депутат 
Верховного Совета Григорий Дьяченко.

«Народ Приднестровья – это народ, кото-
рый сам прошел войну. Поэтому мы знаем, 
что это очень страшно. 14 лет назад мы со 
скорбью, с болью узнали о том, что произо-
шло в Осетии. И мы искренне соболезнуем 
нашему братскому народу», – сказал парла-
ментарий.

НЕОБЪЯВЛЕННАЯ ПЯТИДНЕВНАЯ 
ВОЙНА – ТРАГЕДИЯ И ГЕРОИЗМ

08.08.08 – черный день в истории 
Южной Осетии. В ночь с 7 на 8 ав-
густа, 14 лет назад, столица респу-
блики Цхинвал подверглась масси-
рованному обстрелу.

ЛЮДЯМ ЖЕЛЕЗНОЙ ПРОФЕССИИ
Свой профессиональный праздник 

15 июля отметили металлурги. На 
Молдавском металлургическом заво-
де к этому важному дню приурочили 
торжественное собрание, концерт 
и награждение лучших сотрудников.

«День 14 августа 1992 года – безусловно, 
один из самых трагичных дней в современ-
ной истории Абхазии, но, в то же время, 
эта дата стала отправной точкой мощного 
подъёма абхазского народа на пути к не-
зависимости, на пути к Победе, до которой 
было еще 413 дней войны, 413 дней горя, 
боли и разрушений, 413 дней подвига во имя 
Абхазии», – сказал Полномочный Представи-
тель Республики Абхазия в Приднестровье 
Александр Ватаман. 

Существенную поддержку в борьбе за 
право жить на родной земле абхазам ока-
зали братские народы Северного Кавказа, 

юга России, соотечественники из-за рубежа. 
Среди иностранных добровольцев, защищав-
ших Абхазию, были и приднестровцы. Двое 
из них погибли – это Андрей Зорин и Роман 
Радковский.

В Тирасполе на Мемориале воинской славы 
прошли памятные мероприятия по случаю 
30-й годовщины начала Отечественной 
войны народа Абхазии 1992–1993 годов. В 
траурном митинге приняли участие предста-
вители Верховного Совета ПМР, Правитель-
ства ПМР, государственных учреждений и 
общественных организаций Приднестровья. 
Свои соболезнования братскому абхазскому 
народу выразил депутат Верховного Совета 
Григорий Дьяченко.

«1992 год – это черный год в истории и 
Абхазии, и Приднестровья. Мы глубоко скор-
бим по всем погибшим в результате боевых 
действий. Пусть Республика Абхазия разви-
вается, расцветает. И пусть абхазский народ 
хранит память о тех трагических событиях», 
– сказал парламентарий.

В Официальном Представительстве Абха-
зии в Приднестровье была открыта Книга 
Памяти. Желающие смогли оставить в ней 
памятные записи.

ДЕНЬ ПАМЯТИ ЗАЩИТНИКОВ 
ОТЕЧЕСТВА В АБХАЗИИ

«В ночь с 13 на 14 августа механи-
зированный батальон грузинской 
армии в количестве тысячи человек 
на 5 танках, вертолете, с 10 пушками 
пересекли границу Грузии и вошли 
на территорию Абхазии…» – с этого 
экстренного сообщения началось 
для жителей Абхазии августовское 
утро 1992 года. Так началась Отече-
ственная война народа Абхазии.

На воду предстояло спуститься предста-На воду предстояло спуститься предста-
вителям министерств, ведомств, госадмини-вителям министерств, ведомств, госадмини-
страций и госуниверситета. Среди команд и страций и госуниверситета. Среди команд и 
спортсмены-любители от Верховного Совета спортсмены-любители от Верховного Совета 
ПМР – парламентарии и сотрудники Аппарата. ПМР – парламентарии и сотрудники Аппарата. 
Месяц, отведенный им на тренировки, дал Месяц, отведенный им на тренировки, дал 
возможность командам научиться, как в лодке возможность командам научиться, как в лодке 
работать четко и слаженно – на результат работать четко и слаженно – на результат 
всей команды. всей команды. 

300 метров команда приднестровского 300 метров команда приднестровского 
парламента преодолела за одну минуту и 18 парламента преодолела за одну минуту и 18 
секунд, уступив сильному сопернику всего секунд, уступив сильному сопернику всего 
две секунды. Среди тех, кто был на скамейке две секунды. Среди тех, кто был на скамейке 
запасных и активно болел за команду, – Пред-запасных и активно болел за команду, – Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр седатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов.Коршунов.

В четвертьфинале в соперники команде В четвертьфинале в соперники команде 
Верховного Совета досталась команда Мини-Верховного Совета досталась команда Мини-
стерства сельского хозяйства и природных стерства сельского хозяйства и природных 
ресурсов. Заплыв был напряженным. Дис-ресурсов. Заплыв был напряженным. Дис-
танцию в 300 метров прошли практически танцию в 300 метров прошли практически 
одновременно. В итоге победителя пришлось одновременно. В итоге победителя пришлось 
определять при помощи фотофиниша. определять при помощи фотофиниша. 

«Вы знаете, мы тренировались, поэтому «Вы знаете, мы тренировались, поэтому 

после вчерашнего у нас никакой усталости после вчерашнего у нас никакой усталости 
нет. Мы нацелены на победу. Поэтому если нет. Мы нацелены на победу. Поэтому если 
фотофиниш все-таки покажет, что мы первые, фотофиниш все-таки покажет, что мы первые, 
то мы пойдем дальше – завоевывать кубок. то мы пойдем дальше – завоевывать кубок. 
Мы тренировались достаточно хорошо. И у Мы тренировались достаточно хорошо. И у 
нас слаженная команда»нас слаженная команда», – прокомментировал , – прокомментировал 
заплыв член парламентской команды в гонках заплыв член парламентской команды в гонках 
на дракон-ботах депутат Верховного Совета на дракон-ботах депутат Верховного Совета 
ПМР Григорий Дьяченко.ПМР Григорий Дьяченко.

Однако фотофиниш показал, что парла-Однако фотофиниш показал, что парла-
ментская дружина все-таки уступила экипажу ментская дружина все-таки уступила экипажу 
Минсельхоза. Впрочем, команда не сильно Минсельхоза. Впрочем, команда не сильно 
расстроилась. Ведь сами соревнования по-расстроилась. Ведь сами соревнования по-
зволили отвлечься от ежедневной работы и зволили отвлечься от ежедневной работы и 
заняться активным и набирающим популяр-заняться активным и набирающим популяр-
ность видом спорта.ность видом спорта.

«Мы не расстроены. В четвертьфинале «Мы не расстроены. В четвертьфинале 
буквально сотые доли секунды отделили буквально сотые доли секунды отделили 
победителя. Мы считаем, что команда вы-победителя. Мы считаем, что команда вы-
ступила достойно. Отличительной чертой ступила достойно. Отличительной чертой 
наших соревнований является то, что никто наших соревнований является то, что никто 
не знает уровень подготовки команд. И это не знает уровень подготовки команд. И это 
интрига в каждом заезде. Но тем интереснее интрига в каждом заезде. Но тем интереснее 
соревнования, когда соперники не знают соревнования, когда соперники не знают 
друг друга и каждый может победить»друг друга и каждый может победить», – про-, – про-
комментировал итоги соревнований Пред-комментировал итоги соревнований Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр седатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов. Коршунов. 

Два дня спикер парламента активно поддер-Два дня спикер парламента активно поддер-
живал команду на берегу. Результаты команда живал команду на берегу. Результаты команда 
Верховного Совета показала отличные, гонки Верховного Совета показала отличные, гонки 
на «драконах» понравились. Поэтому команда на «драконах» понравились. Поэтому команда 
продолжит тренировки и после завершения продолжит тренировки и после завершения 
регаты «Семья Президента за здоровый об-регаты «Семья Президента за здоровый об-
раз жизни».раз жизни».

КОМАНДА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
ПРИРУЧАЕТ «ДРАКОНОВ»

На торжественном построении 
больше двух десятков команд. Вме-
сто привычных рубашек и галсту-
ков – шорты и футболки. Гонки на 
10-местных каноэ "драконах" «Семья 
Президента за здоровый образ жиз-
ни» собрала тех, кто раньше от про-
фессионального спорта был далек.


